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Партийные организации 
и уборка урожая

В эти горячие страдные дни для тру
жеников сельского хозяйства нет более 
важной задачи, чем уборка урожая. Во
время и без потерь сжать богатый уро
жай и свезти до единого зерна в закрома, 
сдать государству 12 миллионов пудов 
хлеба — вот главная забота сейчас кол
хозников и механизаторов МТС нашей 
области.

В решении этой задачи огромная роль 
принадлежит первичным партийным ор
ганизациям колхозов и МТС. Вся деятель
ность первичных партийных организаций 
должна быть направлена на практическое 
претворение в жизнь исторических реше
ний XX съезда КПСС. Для сельских пар
тийных организаций это означает, что 
надо умело, по-деловому решать практи
ческие дела в сельском хозяйстве, окон
чательно отрешиться от руководства 
«вообще», от общих рассуждений. Бое
способность первичной партийной орга
низации в выполнении исторических ре
шений XX съезда КПСС измеряется прак
тическими делами, тем, добилась ли она 
увеличения сбора зерна, молока, мяса и 
других продуктов сельского хозяйства. 
Сейчас в страдные дни боеспособность 
сельских партийных организаций прове
ряется тем, как они обеспечили проведе
ние уборки урожая и хлебозаготовок, 
какой вклад вносят в выполнение важной 
задачи области — дать Родине 12 мил
лионов пудов хлеба.

Успех любого дела зависит от органи
заторской работы в массах, от оператив
ности. Это тем более важно в решении 
такой ответственной кампании, как убор
ка урожая. Жатва хлеба нынче про
ходит в трудных условиях, при неустой
чивой погоде. Поэтому особенно важна 
хозяйская предусмотрительность, манев
ренность, четкая организация раздель
ной уборки. А это все зависит от того, 
как партийные организации мобилизуют 
колхозников и механизаторов МТС на ус
пешное проведение важной хозяйственной 
камлании.

Есть немало примеров, когда партий
ные организации добились слаженности 
на уборочных работах̂  настойчиво пре
одолевают трудности. Позавчера в нашей 
газете рассказывалось о том, как дей
ствуют коммунисты колхоза «Красный 
сибиряк», Томского района. Все силы 
партийной организации направлены на 
успешное проведение уборки. В эти дни 
все коммунисты находятся в поле, на 
уборке урожая. Многие из них заняты 
на прямых работах, личным трудом увле
кают колхозников.

Но многие партийные организации до
пускают в своей деятельности промахи, 
не борются энергично с недостатками на 
уборке, слабо ведут организаторскую и 
политическую работу среди колхозников 
и механизаторов МТС.

Партийная организация должна быть, 
прежде всего, застрельщиком нового, пе
редового, настойчиво бороться против тех, 
кто противится внедрению передовых, 
проверенных жизнью образцов организа
ции труда.

А вот партийная организация Томской 
МТС Томского района в результате бес
принципности секретаря партбюро тов. 
Дроздова оказалась на поводу у противни
ков раздельной жатвы хлебов. Директор 
станции тов. Иванов, главный агроном 
тов. Новокшонов с первых дней уборки 
тормозили раздельную жатву. А тов. Дроз
дов не поднял своего голоса в защиту про
грессивного метода, молча согласился с 
противниками нового.

В организации раздельной уборки не на 
высоте оказались и некоторые партийные 
организации колхозов и МТС Еожевни- 
ковского района.

Бюро Кожевниковского райкома КПСС п 
первый секретарь райкома тов. Головенко 
не только не поправили неправильные 
действия отдельных первичных партий
ных организаций, но и сами оказались в 
плену отсталых настроений, выступили 
против раздельной уборки.

Надо сказать, что многие сельские 
партийные организации медленно еще 
выполняют требования XX съезда КПСС 
об усилении организаторской работы. 
Кропотливая организаторская деятель
ность по осуществлению конкретных хо
зяйственных задач еще часто подменяет
ся декларативностью, парадной шумихой, 
заседательской суетней, бумаготворчест
вом. Вот почему, например, о раздельной 
уборке в некоторых партийных организа
циях немало написано постановлений, 
произнесено речей, а как подошло время 
приступить к конкретной организации де
ла, они оказались беспомощными и все 
снова сводят к пустым словам, общим 
призывам.

Слабо еще поставлена политическая ра
бота в массах. В своем письме в редакцию 
колхозники четвертой полеводческой 
бригады колхоза имени Свердлова, Зырян
ского района, сообщают, что агитаторы на 
полях бывают редко, беседы часто прово
дятся в отрыве от живой жизни, от кон
кретных хозяйственных задач. Нет здесь 
боевой наглядной агитации, не выходят 
стенные газеты, боевые листки, не регу
лярно вывешиваются показатели работ, 
итоги социалистического соревнования. 
Партийная организация этого колхоза не 
добивается настойчиво того, чтобы каждый 
коммунист проявлял авангардную роль на 
производстве, особенно на уборке урожая.

От сельских партийных организаций в 
этот ответственный период хозяйственного 
года требуется максимум организованно
сти, боевитости. Вся деятельность партий
ной организации должна способствовать 
активности, повышению чувства ответст
венности каждого коммуниста. Долг каж
дого коммуниста—на порученном участке 
бороться за претворение в жизнь решений 
партии, за увеличение производства сель
скохозяйственных продуктов.

Партийные организации должны уси
лить организаторскую работу по мобилиза
ции масс на успешное проведение и без 
потерь уборки урожая. А это значит до
биться. чтобы все колхозники и механиза
торы активно участвовали в труде на по
лях, организовать живое соревнование за 
успешное проведение уборки. Всю массо
во-политическую работу надо перенести на 
поля, туда, где решается судьба урожая.

Вести живую организаторскую рабо
ту — это значит оперативно устранять 
недостатки. Партийные организации долж
ны объявить борьбу против расточитель-, 
ства рабочего времени на уборке урожая, 
бороться против простоя техники. Надо 
повсеместно добиться, чтобы работа ком
байнов была организована в две смены, 
обеспечить бесперебойную отвозку зерна 
от комбайнов. Успех уборки и хлебозаго
товок зависит от слаженной работы всех 
звеньев уборочного процесса. Добиться 
этой слаженности — долг первичных пар
тийных организаций.

Разумеется, мобилизуя силы на успеш
ное проведение уборки урожая, партийные 
организации не должны забывать о дру
гих неотложных сельскохозяйственных 
работах. Речь идет о заготовке кормов, 
выполнении планов производства и сдачи 
государству молока и других продуктов, 
подготовке к уборке технических культур, 
картофеля и овощей, проведении сега ози
мых. вспашке зяби.

Боеспособность первичных партийных 
организаций зависит от уровня руковод
ства ими со стороны райкомов КПСС. Рай
комы партии должны постоянно направ
лять деятельность первичных партийных 
организаций, поддерживать их инициати
ву, помогать им на месте устранять недо
статки в партийной работе. Нельзя ми
риться с -такими фактами, когда некото
рые руководящие работники райкомов 
КПСС, посещая колхозы и МТС, обходят 
первичные партийные организации, редко 
встречаются с секретарями парторганиза
ций, рядовыми коммунистами.

Больше инициативы и организованно
сти сельских коммунистов на уборке уро
жая и хлебозаготовках!

Как мы убрали за сутки 
лафетной жаткой 40 гектаров

Когда я садился за штурвал лафетной - 
жатки, то чувствовал себя несколько не
уверенно. Я знал, что придется преодо
леть немалые трудности, пока мы добьем
ся высокой выработки на лафетной жат
ке. Так оно и случилось.

В первый же день уборки мне при
шлось столкнуться с помехами. Лафет по 
полю шел медленно. Хедер забивало зеле
ной массой. В этот день мы убрали толь
ко 3 гектара. Не дал ничего утешитель
ного и второй день уборки. Мы встрево
жились не на шутку. Простои зачастую 
случались из-за организационных непола
док. Сначала лафетную жатку буксировал 
трактор «Беларусь». Потом нам дали ко
лесный трактор. В первый день работы 
на тракторе «СХТЗ» выявилось, что он 
идет медленно, не может делать крутые 
повороты по углам полое. К тому же, 
трактор колесами вдавливает валки ' в 
землю и затрудняет работу подборщика.

Бывало и так. что мы по нескольку 
часов сидели без дела в ожидании, когда 
отведут массивы. 14 августа, например, 
по вине правления колхоза и бригадира 
второй полеводческой бригады Гаримова 
мы до часу дня не могли работать, по
тому что бригадир ч заблаговременно не 
подобрал участки для раздельной уборки. 
Получалось, что вместо круглосуточного 
использования лафетной жатки мы рабо
тали неполный световой день.

Пришлось решительно протестовать 
против такой «организации» раздельной 
уборки. Мы знаем, что опыт комбай
неров южных областей страны убеди
тельно говорит о преимуществах двухфаз
ной уборки зерновых культур перед пря
мым комбайнированием.

Вместе с трактористом тов. Козырно- 
вым мы еще раз проверили лафет, под

тянули хедер. Внимательно изучили ма
териалы о раздельной уборке, опублико
ванные в центральных газетах.

Дело пошло на лад. 12 августа мы 
убрали 18 гектаров, а 15 августа довели 
выработку до 40 гектаров. Всего за 11 
рабочих дней наш агрегат убрал 129 
гектаров зерновых культур. Теперь все 
убедились, что лафетная жатка может 
давать очень большую производитель
ность труда. Все дело заключается в уме
лом ее использовании. Мы не можем рав
нодушно относиться к потерям хлеба от 
осыпания на корню. Это самые большие 
и неизбежные потери, если не скосить 
хлеб во-время. Поэтому мы решили ра
ботать круглосуточно, считать каждую 
минуту.

Косовицу хлебов начинаем в 7 . часов 
утра и кончаем в 2—3 часа ночи. Днев
ные остановки делаем на 20—30 минут 
для того, чтобы проверить исправность 
жатки и трактора. Заправку трактора 
производим на полосе. На эту операцию 
затрачиваем 10—15 минут. Тракторист 
умело маневрирует скоростями. Это очень 
важно для нормальной работы жатки. На
пример, когда мы убирали 40 гектаров, 
водитель трактора «СХТЗ» тов. Коваль 
буксировал машину на второй скорости. 
В этот день у нас все было рассчитано 
по минутам. Работу начали в 7 часов 
утра и кончили в 2 часа ночи. Обедали 
прямо на полосе.

Я уверен, что каждый комбайнер, ма
шинист жатки может добиться высоко
производительной работы, если проявит 
настойчивость и желание.

И. ПОНОМАРЕВ, 
машинист лафетной шатки Галкинской 

МТС Бакчарского района.
На снимке: И. Пономарев.

Фото Т. Курнловича.

Из опыта работы \
комбайнеров Алтая с а м о х о д н ы й  

КОМБАЙН—НА ПРОКОСАХ
Механизаторы Комсомольского зерно

совхоза приспособили самоходный комбайн 
для прокосов хлебов перед раздельной 
уборкой. Переоборудование по-новому ока
залось очень простым. Срубив на среднем 
щите днища жатки заклепки и отпустив 
стоящие против него болты, чтоб пальце
вый брус отошел немного, сняли этот 
средний щит совеем. Примыкающую к не
му из-под приемной камеры часть дна 
отогнули немного в сторону. Затем укре
пили на место пальцевый брус и сняли

со шкивов барабана конусные ремни, что
бы он зря не работал. Центральный тран
спортер также убрали, а натягивающий 
его нижний барабан немного отодвинули 
назад. С цилиндрической части шнека 
жатки убрали пальцы. И все. Хлебная 
масса, срезанная на всю ширину захвата 
жатки, попадала в образовавшееся окно 
и ровным рядом ложилась правее задней 
пары колес.

(Газета «Алтайская правда» за 10 ав
густа).

СТОТЫСЯЧНЫЙ МИТИНГ ТРУДЯЩИХСЯ ГОРОДА СТАЛИНО
СТАЛИНО, 17 августа. (ТАСС). Никогда 

еще на центральном стадионе «Шахтер» 
не было так многолюдно, как сегодня. 
После окончания рабочего дня сюда, на 
общегородской митинг, посвященный толь
ко Что закончившемуся совещанию ра
ботников угольной промышленности Ук
раины, собралось около ста тысяч рабо
чих, инженеров, служащих предприятий и 
учреждений областного центра.

Сюда прибыли шахтеры Петровки, Рут- 
ченково, Буденновки, металлурги и маши
ностроители Сталино — заводского рай
она, химики Смолянки, труженики других 
районов города. Пришли участники рес
публиканского совещания — горняки До
нецкого бассейна, Львовщины и Волыни, 
угольных разрезов Александрии.

На трибуне — Первый секретарь ЦК 
КПСС тов. Н. С. Хрущев, первый секре
тарь ЦК КП Украины тов. А. И. Киричен
ко, Министр угольной промышленности 
СССР тов. А. Н. Задемидко, Министр 
строительства предприятий угольной про
мышленности СССР тов. Л. Г. Мельников, 
Министр угольной промышленности УССР 
тов. А. Ф. Засядько, Министр строитель
ства предприятий угольной промышленно
сти УССР тов. Г. В. Красниковский. руко
водящие работники республиканских, об

ластных, городских организаций, предста
вители общественности.

Открывая митинг, секретарь городского 
комитета партии тов. А. А. Титаренко от 
имени тружеников города передает горя
чий привет шахтерам и шахтостроителям 
Украины, принимавшим участие в рес
публиканском совещании.

Слово предоставляется секретарю Ста
линского обкома КП Украины тов. И. II. 
Казанец. Он говорит о том, что после XX 
съезда КПСС труженики области продела
ли большую работу по развитию тяжелой 
индустрии, на долю которой ныне прихо
дится 85 процентов всей выпускаемой в 
области продукции.

— У нас, — говорит тов. Казанец, — 
имеются передовые шахты и тресты, од
нако в целом угольная промышленность 
не выполняет плана. На совещании были 
вскрыты крупные недостатки в нашей ра
боте, мы находимся в большом долгу пе
ред государством, недодали стране много 
донецкого угля.

От имени всех трудящихся области он 
заверяет Центральный Комитет КПСС, что 
шахтеры преодолеют' отставание, увеличат 
добычу донецкого угля,, необходимого для 
развивающегося народного хозяйства стра
ны.

На трибуне — навалоотбойщик шахты 
№ 10-бис треста «Куйбышевуголь» тов. 
М. М. Тарасов.

— Шахтеры, — говорит он, — долж
ны быть в первых рядах тружеников на
шей страны, ибо они дают хлеб для про
мышленности. Я рад сообщить, что наш 
коллектив с честью справляется с задача
ми, поставленными съездом партии. За 
семь с половиной месяцев мы дали сверх 
плана пятнадцать эшелонов угля, значи
тельно перевыполнили задание по подго
товительным работам. В этом году на 
шахте сэкономлено более миллиона рублей 
государственных средств.

Тов. Тарасов призывает всех горняков 
города достойными делами встретить при
ближающийся праздник — День шахтера.

Выступает начальник шахты имени 
Кагановича треста «Куйбышевуголь» тов. 
А. Я. Данильченко.

— В плане новой пятилетки сказано, 
что угольщики страны должны дать на
родному хозяйству 593 миллиона тонн уг
ля. На долю нашей шахты приходится 
полтора миллиона тонн. Рабочие и инже
неры нашего предприятия единодушно ре
шили выполнить пятилетний план досроч
но, за четыре с половиной года.

Тов. Данильченко сообщает о первом 
вкладе, который внес коллектив в выпол
нение принятых обязательств: с начала

года выдано дополнительно 24 тысячи 
тонн угля. Оратор обращается к коллекти
вам отстающих шахт с призывом мобили
зовать имеющиеся резервы и в короткий 
срок погасить угольный долг, добиться 
выполнения государственных планов все
ми предприятиями города.

Слово предоставляется Первому секрета
рю Центрального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза тов. Н. С. 
Хрущеву, тепло встреченному трудящи
мися столицы Донбасса. Тов. Н. С. Хру
щев от имени ПК КПСС горячо приветст
вует донецких горняков, героические дела 
которых известны всей стране.

Бурными аплодисментами участники 
митинга встречают слова тов. Н. С. Хру
щева о том, что промышленность и сель
ское хозяйство страны добились хороших 
успехов. Тов. Н. С. Хрущев выразил твер
дую уверенность в том, что труженики 
Донбасса, в первую очередь шахтеры, не 
пожалеют сил для успешного осуществле
ния планов шестой пятилетки и внесут 
свой вклад в дело дальнейшего развития 
промышленности и сельского хозяйства, 
повышения жизненного уровня и культу
ры советского народа. Свою речь тов. 
Н. С. Хрущев заканчивает призывом вы
соко держать знамя марксизма-ленинизма.

Раздаются здравицы в честь Коммуни
стической партии Советского Союза.

В СЧЕТ 12 МИЛЛИОНОВ
БАКЧАР. (По телефону). С каждым 

днем колхозы Бакчарского района нара
щивают темпы хлебосдачи. Члены сель
хозартели имени Ленина сдалн на заго
товительный пункт более 2.500 пудов 
зерна. Почти столько же хлеба отправи
ли государству колхозники сельхозарте
ли имени Микояна. Ведут хлебосдачу

колхозы имени Буденного, имени Хру
щева, Богатыревского сельсовета, имени 
Кирова, имени Ворошилова и другие.

ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (ПО телефо
ну). Колхоз «Пролетарская крепость» 
усиливает хлебосдачу. За три дня он 
сдал государству хлеба более 3.300 
пудов.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ВЗЯТЫХ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

Успешное проведение уборочных работ 
требует высокой организованности

I Колхозникам и механизаторам I 
s зоны Громышевской МТС пред- | 
) стоит убрать богатый урожай зер. j 
: новых на площади более 14 ты- [ 
I сяч гектаров. Коллектив станции j 
I принял обязательство убрать ; 
: раздельным способом не менее ■ 
I 3.200 гектаров.
i Как же выполняется это обя. | 
\ зательство? |
[ Наш корреспондент обратился [ 
{ к некоторым комбайнерам МТС и ] 
| попросил их рассказать об этом. | 
; Ниже мы публикуем их выступле- ; 
: ння. I

г л Авн о е - и с п о л ь зо в а ть
МАШИНЫ НА ПОЛНУЮ

мощность
Мне выпала, честь быть участником 

совещания работников сельского хозяй
ства Сибири, на котором вопросу раз
дельной уборки было уделено очень боль
шое внимание. Там я хорошо прочувство
вал значение раздельной уборки и ре
шил добиться высокой выработки на ла
фетной жатке.

После возвращения с совещания работ
ников сельского хозяйства Сибири я еще 
раз проверил, все ли готово к косовице 
хлебов. Внимательно осмотрел массивы 
ржи. Она густая, длинностеблистая, по
леглая. Для уборки таких хлебов тре
буется особенно четкая организованность 
и маневренность в использовании тех
ники.

Не дожидаясь полной восковой спело
сти, включились в работу. Первый день 
косовица шла плохо, забивало режущий 
аппарат, на полотно хедера масса ложи
лась неравномерно. Пришлось разрядить 
мотовило, на лопасти мотовила нашить 
планки со стеблеподъемниками. В режу
щем аппарате установил пальцы, пра
вильно отрегулировал зазор между сегмен
тами ножа и вкладышами пальцев, от
регулировал козырек лафета.

На следующий день жатка стала ра
ботать куда лучше. Мы уверенно набира
ли темпы косовицы и вскоре довели про
изводительность лафета до 20—25 гек
таров в день.

Главное на раздельной уборке, как я 
считаю, — содержать в исправном техни
ческом состоянии все узлы жатки и доро
жить временем.

Производительность лафетной жатки 
можно поднять выше, если на уборке 
густых полеглых хлебов на режущий 
аппарат хедера поставить вместо пальцев 
второй нож. Нам обещали из МТС при
слать нож, который мы обязательно по
ставим. Думаем при уборке яровых ис
пользовать жатку 20—22 часа в сутки 
и убирать не менее 30—40 гектаров, 
ведь яровые хлеба убирать значи
тельно легче, чем полеглую рожь.

Сейчас я перевел агрегат на прямое 
комбайнирование. Это вызвано необходи
мостью обкатать и приработать новый 
мотор. После обкатки мотора ставлю на 
комбайн подборщик и приступаю к об
молоту валков.

На полях колхоза имени Дзержинского 
образовался большой разрыв между косо
вицей и обмолотом хлебов. Это дело надо 
немедленно поправить. Уверен, что на 
обмолоте валков добьемся высокой произ
водительности.

Наше обязательство — убрать 800 
гектаров хлебов и намолотить 10 тысяч 
центнеров зерна за сезон — мы поста
раемся выполнить.

В. АГЕЕВ.
комбайнер Громышевской МТС Зырян

ского района.

ДЛЯ РАЗДЕЛЬНОЙ УБОРКИ 
ДОЖ ДЬ-H E  ПОМЕХА

Я работаю вместе с братом В. Г. Вой- 
тенко на полях колхоза имени Жданова. 
Он косит рожь „лафетной жаткой, а я об
молачиваю валки подборщиком. Несмотря 
на ряд трудностей, мы добиваемся пере
выполнения установленных заданий.

Качество обмолота хорошее, зерно из 
бункера комбайна выдаю чистое, на по
ле не видно ни одного колоска. Харак
терно, что зерно при раздельной уборке 
не требует дополнительной очистки. Оно 
прямо идет на склад колхоза и для сда
чи государству.

Несмотря на ненастную погоду, я уже 
заканчиваю намолот первой тысячи цент
неров зерна.

Мои помощники — штурвальный Пер
шин и работница на соломокопнителе 
т. Красикова — люди дисциплинирован
ные. Работаем по определенному распо

рядку дня. Утром, пока валки еще не 
просохли от росы, проводим технический 
уход за машиной, затем вывозим ее на 
полосу. Как правило, в утренние часы 
работаем на первой скорости. Когда вал
ки подсохнут, останавливаем машину на 
пять минут для регулировки молотилки 
и осмотра комбайна, затем работаем на 
второй скорости и низком диапазоне.

Одним из главных преимуществ раз
дельной уборки считаю то, что она дает 
возможность убирать хлеб и в сырую 
погоду. Мы, например, если идет мелкий 
дождь, работу не прекращаем. При дож
де уменьшаем скорость движения агрега
та. Открываю верхнее решето до отказа, 
усиливаю дутье ветра на очистку, при
крываю предохранительный щиток коло
сового шнека. Это делаю для того, чтобы 
не выдувало необмолоченные колосья и 
направляю колос на вторичный обмолот.

Чтобы с верхнего решета очистки ко
лос не попадал в солому, открываю жез- 
ло удлинителя грохота до отказа. Но сы
рой почве комбайн идет тяжело, поэтому 
чаще обычного разгружаем бункер. Разу
меется, в дождливую погоду работа идет 
медленнее, однако и при этих условиях 
мы выдаем из бункера по 35—40 центне
ров зерна за день.

Комбайнер должен работать творчески, 
умело маневрировать техникой в зависи
мости от условий и обстоятельств. Мне 
удалось внести в конструкцию комбайна 
ряд усовершенствований, способствующих 
сокращению простоев и уменьшению по
терь зерна. Чтобы увеличить подачу вал
ков на полотно хедера, убрал две завод
ских звездочки и одну цепь. Ведущий вал 
мотовила соединил напрямую с валом под
борщика с исключением промежуточной 
передачи. На вал трансмиссии поставил 
семизубовую звездочку, а на вал подбор
щика — 16-зубовую. Обе эти звездочки и 
чугунную цепь взял с комбайна «Комму
нар». Этим самым добился увеличения 
оборотов подборщика и равномерной пода
чи массы на хедер. И, надо сказать, это 
усовершенствование себя оправдывает.

Уборка урожая в разгаре. Сейчас все 
должно быть подчинено успешному ее 
проведению. Мы прилагаем все силы, зна
ния, опыт, чтобы быстрее убрать хлеб. И 
можно было бы работать еще лучше, если 
бы правление колхоза, руководители МТС 
о нас заботились, как это полагается.

Нет надобности говорить о значении 
социалистического соревнования на убор
ке. Но, видимо, работники инструкторской 
группы Зырянского райкома партии по 
зоне МТС этого недооценивают. Иначе 
ничем нельзя объяснить, что организа
цией соревнования они не занимаются. 
На полевом стане нет ни досок показате
лей, не видно и наглядной агитации. Мы 
не получаем ни газет, ни журналов. 
Итоги соревнования комбайнеров не под
водятся.

, Нельзя забывать о культурно-бытовом 
устройстве механизаторов во время убор
ки. А вот правление колхоза об этом за
было. Ночлег людей в поле не организо
ван, нет и общественного питания.

Все это создает дополнительные трудно
сти и неудобства в работе и, конечно, от
ражается на производительности труда.

Г. ВОЙТЕНКО, 
комбайнер Громышевской МТС.

ЧТО ТОРМОЗИТ РАБОТУ
Нынче я работаю на комбайне «С-6». 

Дела идут очень плохо. Прямым комбай
нированием убрал лишь первые 10 гекта
ров. Простаиваю большей частью не из-за 
плохой погоды, а из-за неорганизованно
сти со стороны правления колхоза.

Только ознакомишься с массивами пер
вой бригады, обожнешь поле, начнешь 
работать, как правление дает указание 
переехать на поле другой бригады. Сюда 
приедешь, оказывается, то поле не подго
товлено, то людей нет, то другие какие- 
нибудь организационные неполадки.

Надо полным ходом вести уборку, а 
наш агрегат до сих пор не укомплектовал 
людьми, за нами не закреплен транспорт. 
Даже весовщика нет. Зерно от комбайна 
прямо возится в кладовую, о результатах 
намолота не знаем.

Мы требуем от правления колхоза име
ни Дзержинского и председателя тов. Баб- 
лишева создания нормальных условий для 
работы.

Сравнивая свою работу с работой пере
довых комбайнеров, я прихожу к выводу, 
что у нас еще очень много неиспользован
ных резервов ускорения темпов уборочных 
работ. Руководителям МТС следует внима
тельно следить за работой каждого ком
байнера и во-время приходить к нему на 
помощь. Без этого немыслимо успешное 
выполнение взятых нами обязательств по 
уборке урожая.

И. НАЙБЕРТ, 
комбайнер Громышевской МТС.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



3

К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 19 августа 1956 г. !№ 162 (100141

Заведующий фермой Артур Звирбулис
г 'Артур Янович вернулся усталый — он 
(сегодня ушел из дому рано, не позавтра
кав. Надо было уладить очередной конф
ликт с -мельником, проследить за дачей 
кормов, стала пороситься свиноматка — 
надо помочь свинарке...

Он пообедал и прилег отдохнуть. Но 
отдохнуть не удалось — прибежал сын 
Юрис:

— Папа, тебя в контору зовут, при
ехали из какого-то колхоза...

На свиноферму колхоза имени Шверни
ка, Кожевниковского района, часто приез
жают делегации из других колхозов пере
нимать опыт. Сегодняшний гость — жи
вотновод колхоза имени Калинина — при
вез с собой двух свинарок:

— Пусть поживут у вас дня три, пора
ботают вместе с вашими, поучатся...

Гость побывал в свинарниках, на уча
стке при ферме, на пастбище, уезжая, 
сказал:

— Нам бы такую ферму...
— Если захотите — сделаете, — от

ветил Звирбулис. — Знаете, что у нас 
было семь лет назад?

...Семь лет назад. Тогда на ферме бы
ло восемь свиноматок, которые давали 
3—4 поросенка в год. А свинарник... 
Звирбулис никогда не забудет, как однаж
ды ночью к нему прибежал сторож:

— Артур Янович! Васька сквозь стену 
ушел!

Свинарника, собственно, не 1 было. 
Свиньи помешались в маленькой полураз- 
вадявшейся избушке, темной и холодной. 
Рослый хряк Васька без особого труда 
.«уходил сквозь стену».

Тогда А. Я. Звирбулис был только что 
назначен животноводом. Он попытался 
круто повернуть дело, но из этого ничего 
не вышло. В средствах ему сразу отказа
ли. Даже свинарка была противницей ка
ких-либо новшеств. Ведь свиньи не при
носили колхозу дохода, больше того, — 
от них был один убыток. Их держали 
лишь для того, чтобы рассчитываться с 
государством по мясопоставкам. Только бы 
сохранить поголовье — больше ни о чем 
и не дума!ли. И когда Звирбулис стал до
казывать, что свиньи могут и должны 
ирйносить доход, над ним откровенно 
смеялись.

Но Артур Янович не сдался. Он решил 
как следует проверить поголовье свиней, 
изучить особенности каждой свиноматки, 
чтобы окончательно взвесить возможности 
фермы.

Первое впечатление от свиноматок не 
было отрадным — все они были тощими, 
опоросы от них — ничтожными. Но но
вый животновод отобрал четыре свиномат
ки для племенного ядра, неплохих по 
экстерьеру.

Через год пришел первый успех. Если 
раньше от восьми маток получали 16 по
росят в год, то теперь те же свиноматки 
дали 72 поросенка. Приплод от «Ветки» 
составлял обычно три — четыре поросен
ка, а нынче она принесла 13.

Но, как это часто бывает, за успехом 
последовала неудача. Весь молодняк пал 
от заболеваний. С большим трудом уда
лось сохранить свиноматок. Совсем трудно 
стало добиваться новых расходов на фер
му. А необходимо было доказать что 
свиньи могут давать доход...

С самого начала работы на ферме Ар
тур Янович убедился, что, если он хочет 
действительно что-то сделать, ему надо 
подобрать хороших помощников — опыт
ных свинарок, болеющих за свое деле. В 
колхозе такие люди были.

Когда был подобран новый коллектив, 
дело пошло лучше. Настало время, ког
да, Казалось, должны были прекратиться 
разговоры о том, что «свиньи хлеб жрут, 
а толку нету». В 1951 году свиноводство 
принесло колхозу доход — 80 тысяч руб
лей. Правда, доход этот был получен, 
главным образом, от продажи племенных 
поросят, в выгодность откорма свиней еще 
не верили. Но если раньше Звирбулису 
приходилось обивать пороги руководите
лей колхоза преимущественно безрезуль
татно, То теперь председатель стал захо
дить на ферму, советоваться:

— Как бы, Артур Янович, от свиней 
еще сотняшку выручить...

Скоро свиней перевели в новое помеще
ние, правда, это не был еще настоящий 
свинарник.

Продолжалась и племенная работа. На 
матки оставляли только здоровых и рез
вых свинок, имеющих 12 сосков. Случку 
стали проводить не раньше, чем свино
матка достигнет десятимесячного возраста. 
После первого опороса проводилась вторая 
отбраковка свиноматок. Обычно отбира
лись наиболее плодовитые и молочные 
свиньи. Но Звирбулис выдвинул и еще 
один принцип отбраковки — он стал от

бирать свиноматок, учитывая их харак
тер.

— Злых свиноматок мы не держим, — 
говорит Артур Янович. •— От них и сви
наркам неприятности, и поросят они пло
хо кормят. Даже хряк у нас, поглядеть, 
вон на вид какой страшный, а к нему и 
ребенок может подойти. Дело, конечно, не 
только в отбраковке, много и от воспита
ния зависит. У нас вы никогда не увиди
те, чтобы свинарка кричала на свинью. 
А ласка в обращении со свиньями очень 
много значит.

Еогда свиноферма окрепла, стала 
приносить доход, появилась возмож
ность улучшить породу свиней. Купили 
четыре матки и двух хряк-ов крупной бе
лой породы. Постепенно старую породу 
стали выбраковывать, н сейчас все пого
ловье в колхозе — крупной белой породы.

После слияния с соседним колхозом 
свиноферма расширилась. Было создано 
две свиноводческих бригады. Жизнь на 
ферме закипела. Между бригадами и от
дельными свинарками разгорелось сорев
нование. Свинарки стали собираться вме
сте, обсуждать ход соревнования, совето
ваться. К ним часто приходил зоотехник 
колхоза Мальков, проводил беседы о до
стижениях зоотехники. На свиноферме 
появился первый кормозапарник, стали 
подумывать о настоящих свинарниках.

Однако трудностей было еще много. В 
колхозе н сейчас еще мало дешевых кор
мов, а в то время свиней кормили глав-* 
ным образом хлебом и отходами. Несмотря 
на протесты со стороны Звирбулиса, пред
седатель колхоза решил молоть отходы. 
Они не шли в Жернова, но все же часть 
перемололи. Результатом было отравление 
свиней ядовитыми травами, которые со
держатся в отходах.

— Свинья ведь, как белка, выбирает 
съедобные зернышки, — говорит Звирбу
лис. — А перемелешь — оно все вместе 
получается.

Много поросят зимнего опороса из-за 
недостатка молока у свиноматок обычно в 
трехнедельном возрасте заболевали и гиб
ли. Несколько лет пытался Артур Янович 
предотвратить это, но безуспешно. На по
мощь пришел созданный им коллектив. По 
предложению свинарки Нэлли Клявинын 
поросят в этом возрасте стали отнимать 
от матерей. Правда, рост их несколько за
медлился, но падеж прекратился.

Артур Янович — грамотный и смелый 
хозяин. Он постоянно следит за новыми 
достижениями свиноводства, обдумывает 
их и применяет у себя на ферме. Так, им 
было использовано предложение свиново
да Люсковой о раннем откорме поросят. 
Для борьбы с малокровием стали приме
нять раствор молочно-кислого железа. Им 
кормят поросят с ложечки и опрыскивают 
соски маток после опороса.

Горячо откликнулся коллектив свино
фермы на решения партии и правитель
ства, направленные на крутой подъем 
сельского хозяйства.

— Веселее стало работать, и правле
ние охотнее навстречу пошло, — вспоми
нает Артур Янович. — Новые свинарники 
нам построили, больше помогать стали.

В последние годы на ферме проводится 
большая работа по снижению себестоимо
сти свинины. В доходности откорма сви
ней убедились все маловеры — в 1955 
году чистый доход, за вычетом расходов 
на содержание свиней, составил 300 ты
сяч рублей. Производство свинины за год 
составило 924 центнера, от каждой сви
номатки получено в среднем по 20,5 по
росенка. Число основных свиноматок со
ставило 90 голов, а общее поголовье сви
ней — около 1.000.

Это —■ большой успех. Коллектив сви
нофермы не жалеет труда, чтобы закре
пить его.

Подготовка к опоросу начинается с от
бора маточного поголовья. За свиноматка
ми требуется большей уход. Молодые мат
ки еще растут, им до трех месяцев дают 
обрат. Кормление должно быть разнообраз
ным и полноценным, а дешевых кормов в 
колхозе мало. Свинарки стараются тща
тельно приготовлять корма. Нельзя допу
скать ожирения маток. Круглый год для 
них организуются прогулки на свежем 
воздухе.

В возрасте пяти — шести дней поро
сят начинают подкармливать, а через два 
месяца отнимают от маток. Вес их к это
му времени достигает 15—16 килограм
мов.

Снаружи, на южной стороне свинарни
ка, устраивается нечто вроде балкончи
ков. На них поросят ежедневно прогулива
ют; -время прогулок зависит от темпера
туры воздуха.

Раньше в колхозе свиньи поросились 
два раза в год. Это создавало большие не

удобства для свинарок, да и мясная про
дукция поступала неравномерно. Теперь 
опоросы идут круглый год. Это позволило 
перейти на плановый откорм свиней. 
План составляется на полтора года.

Применяются и разовые опоросы. Разо
вая свиноматка дает 5—6 поросят, потом 
ее откармливают до сальной или полу- 
сальной кондипии.

А. Звирбулис.

До недавнего времени в колхозе имени 
Шверника откармливали свиней преиму
щественно на сало. Но постепенно работ
ники свинофермы убедились, что мясной 
откорм более выгоден. В 1955 году на 
сальную и полусальную кондиции было 
откормлено всего 25 процентов свиней. 
Директивы XX съезда партии убедили 
коллектив колхозных свиноводов в пра
вильности этого начинания.

Коллектив свинарок окреп и многому 
Научился. Многие свинарки работают на 
ферме по семь лет, почти все имеют сред
нее образование. В прошлом году лучшие 
из них ездили в Москву, на Всесоюзную 
сельскохозяйственную выставку; нынче 
ферма вновь будет представлена на ВСХВ.

Большая роль в борьбе за снижение се
бестоимости свинины принадлежит меха
низации трудоемких процессов. Подвесные 
дороги, построенные недавно, высвободили 
труд Двух рабочих и двух лошадей, на ко

торых расходовалось 16 тысяч рублей в 
год. Намного удешевило себестоимость 
свинины и паровое отопление. Сейчас в 
свинарникн проведен водопровод. Заплани
ровано в текущем году провести в сви
нарникам электросиловую линию, приоб
рести корморезку, сенную мельницу.

1955—56 хозяйственный год принес 
свиноводам колхоза новые достижения. 
Прошло 10 месяцев этого года, а произ
водство свинины достигло 783 центнеров, 
поголовье увеличилось до 1.254 головы, 
доход составил 793 тысячи рублей. В 
среднем от каждой из 90 свиноматок по
лучено по 18,4 поросенка. Свинарка Кат
рина Дзенис получила от 13 матов 309 
поросят, Гуна Севелис — 286, Миллня 
Битениекс — 273.

На откорме находится 645 голов сви
ней. В июле среднесуточный привес на 
откормочную свинью составил 560 грам
мов, а себестоимость одного килограмма 
свинины — 3 рубля 86 копеек. Лучших 
привесов добились свинарки Альвина Рап
па (890 г), Алида Озольс (850 г), На
талья Ивакова (700 граммов).

Конечно, далеко не все еще идет глад
ко. Казалось бы, доход от свинофермы до
статочно большой, чтобы не жалеть на 
нее средств. Однако руководство колхоза 
не всегда оказывает нужную помощь сви
новодам. Попрежнему не хватает дешевых 
кормов. Острый недостаток ощущается и в 
минеральной подкормке.

— Все советуют подкармливать поросят 
красной глиной, — жалуется заведующий 
фермой. — Но этого мало. Нужен мел, мя
сокостная мука, рыбная мука, а нх негде 
достать.

...Недавно Артур Янович вернулся нз 
Кемеровской области. Как и везде, где бы 
он ни находился, он жадно всматривался 
во все новое, искал, что можно перенять 
у соседей.

— Там есть хорошая порода свиней — 
кемеровская сальная. Правда, кемеровские 
свиньи меньше наших, но если скрестить 
эти две породы, то хороших свиней мож
но вырастить,— рассказал он в колхозе...

По плану шестой пятилетки в колхозах 
страны на каждые 100 гектаров посевной 
площади должно производиться 30 цент
неров свинины. Но свиноводы колхоза 
имени Шверника уже в 1955—56 хо
зяйственном году решили произвести 150 
тонн свинины, что составит 35 центнеров 
на 100 гектаров пашни. Себестоимость од
ного килограмма свинины составит 3 руб
ля 90 копеек. А к концу пятилетки кол
хоз будет производить в год 300 тонн 
свинины при Себестоимости 2 рубля за 
килограмм.

Ю. ИВАНОВ.

Х * & с с ж & з  р ы б а , ч ж е и

В № 126 нашей газеты был по
мещен портрет знатной рыбачки 
Варвары Тихоновны Мулиной из 
села Напас. Недавно наш коррес. 
пондент посетил Варвару Тихо, 
новну и записал ее рассказ.

. .„V
Жизнь моя длинная, как наш 

Тым. Я-то его хорошо знаю, пять, 
десят лет хожу на обласке по 
этой реке и его притокам. Каждая 
заводь, старица знакомы, как 
своя усадьба. Знаю, где какую 
рыбу найти, повадки ее мне хоро. 
шо известны, как взять — знаю. 
Оттого обласок мой, как возвра
щаюсь с рыбалки, всегда полон 
рыбой.

Тайгу тоже хорошо знаю. Люб. 
лю ее, понимаю все лесные при
меты. Зверей изучила: охота —
мое второе занятие.

Долгую жизнь прожила я, 
много видела, знаю, все меняет
ся, даже Тым. А жизнь людей на 
моих глазах совсем другой стала. 
Молодость вспомню, горько де. 
лается. Тогда нас, остяков, за 
людей не считали. Круглый год 
мы охотились и рыбачили, а 
жили впроголодь, в землянках, не 
знали, что такое больница, школа. 
По всему Тыму не было грамот
ного человека.

Каждой весной ездили мы в 
лодке в село Тымск за продукта
ми и припасами. Привозили куп
цам много дорогой пушнины, ры
бы, а уезжали всегда с неоплат, 
ным долгом.

Когда пришла советская власть, 
жить стало легче. Потом объеди

нились остяки в рыболовецкие ар
тели. Не все было легко да просто, 
но встали мы на ноги. В селе 
были открыты школа, медпункт, 
магазин. Стали учить нас грамоте.

Я попрежнему охотилась и ры
бачила, обжилась, стала жить по- 
хорошему. Напас наш тоже не 
узнать. В нем семилетняя школа- 
интернат, 2 магазина, участковая 
больница, клуб, библиотека, отде
ление связи, детские ясли. В до
мах проведено радио, горит элек
трический свет.

Много я добыла за полвека 
пушнины и рыбы. Вот старею, а 
неохота отстать от молодых. В 
этом году за 7 месяце® выловила 
25 центнеров рыбы, план целого 
года на 120 процентов выполни
ла. И пушнину добываю не хуже 
других охотников. За свою жизнь 
20 медведей убила, больше 10 ты
сяч белок добыла...

Старею, конечно, но об отдыхе 
не думаю. Привыкла к реке, к 
тайге. На просторе мне вольно, 
хорошо. Недавно наш агитатор 
рассказывал, что по старости лет 
и в колхозах пенсию платить бу
дут. Это хорошо, что партия ком
мунистов о нас так заботится, 
спасибо ей. Теперь мне, раз наш 
труд так ценят, хочется больше 
сделать, что в жизни приметила, 
теперь это «опыт» называют, пе
редать молодым. Пусть живут 
лучше, чем мы в молодости жили.

„НЕЗАМЕНИМЫЕ”
О

Л. ТИТОВА 

О
Ремонтно-механический цех завода. Ря

ды станков уходят вглубь приземистого 
длинного здания. Возле нескольких стан
ков ходит невысокий, плотный человек.

— Наш лучший токарь, универеал, ес
ли хотите — профессор своего дела, — 
говорит о нем Василий Порфирьевич Вой
тович, начальник производства цеха. — 
18 лет по 7 разряду работает. По три 
нормы в смену выполняет.

— Таких поискать, — продолжает он. 
— Бывают случаи — инженеры теряют
ся, как изготовить деталь, ведь приходят 
заказы на самые различные части к ма
шинам, а Николай Середа подумает и 
сделает.

Действительно, Николай Иванович Се
реда — токарь-универсал. Он работает на 
трех станках: двух карусельных и ДИП- 
500. Иногда «прихватывает» еще четвер
тый — токарно-лобовой. Самые ответст
венные заказы других цехов завода на 
запасные части к машинам и станкам из
готовляет он.

— Неужели только один тов. Середа 
может изготовлять такие детали?

— Пожалуй, да, — отвечают руково
дители цеха. — Вот недавно прислали 
для ремонта крупные детали .турбины с 
ГЭС-11. Эту работу может выполнить

только Николай Иванович, ну, Возможно, 
Виктор Рогожин, а Алексей Сыроквашин 
уже подумает, браться ли за нее. Потом, 
если мы дадим ее тов. Середе, то увере
ны — заказ будет выполнен быстро и от
лично.

Так тов. Середа стал в цехе незамени
мым. О нем идет громкая слава, как о 
лучшем производственнике. Руководите
ли — от мастера до начальника цеха це
нят его, больше того — не могут обой
тись без него.

— Заболел как-то Середа, — говорит 
главный инженер цеха тов. Кучевский,— 
так мы маялись. Поставили другого тока
ря на один его станок, на три никто не 
становился.

Токарь Николай Середа и сам полон 
сознания того, что Он незаменимый, уни
версал.

— Больтоц опыт у меня; конечно, 
универсалом станешь, — рассказывает 
он. — Имею диплом мастера, а работаю 
токарем. Если б не имел квалификации, 
можно бы и мастером идти, а то руки на
биты. Да и зарабатываю больше.

Да, он получает больше мастера и на
много. До августа он зарабатывал пример
но в 2 раза больше мастера.

Идут годы. Токарь-универсал накапли
вает все больше опыта. Однако, вольно 
или невольно, но получилось так, что 
Николай Севеза за 8 лет овоей работы 
на подшипниковом заводе не подготовил 
по-настоящему ни одного ученика. Начали 
у него учиться многие и... переходили в 
ученики к другим токарям.

— Почти весь цех прошел через мои 
руки,—улыбаясь, рассказывает тов. Се

реда. — Смотрят все, а до дела никого до
пустить не могу. Ведь ученик обязан об
рабатывать те же детали, что и я. Но 
каждая деталь, которую я обрабатываю, 
стоит 3—5, а иной раз и 30 тысяч. Слу
чись брак, отвечаю я. Пусть идут к дру
гим токарям, начинают с обработки мел
ких деталей...

Николай Середа восхищается системой 
подготовки старых мастеров в прошлом, 
когда ученик начинал «е резьбы на бол
тике» и только за несколько лет осваи
вал специальность,

— У меня за три месяца выучиться 
нельзя. Пусть начинают на мелких дета
лях, — повторяет он. — Ту запорол, бро
сил под верстак, и дело с концом, а у ме
ня работа ответственная.

Но при той системе обучения, которой 
придерживается тов. Середа, нельзя по
стигнуть специальность и за более дли
тельный срок.

— Теории он меня не учил, — говорит 
один, из бывших учеников Николая Ива
новича тов. Безднин.—Свою работу, бы
вало, молча делает, а я помогаю ему, что 
укажет. Ушел я от него через полтора ме
сяца.
• —  А теперь как же, не доучившись?

— Работало. Что не знаю, обращаюсь к 
товарищам на соседних станках. Они по
могают, рассказывают.

В цехе Николая Середу резко осуждают.
— Ему бы большие деньги заработать, 

а там хоть трава не расти, — отзывают
ся о нем рабочие.

— Завидуют, — говорит Николай Ива
нович. — Каждому хочется побольше яб
локо с яблони сорвать. Смотрят и думают,

и я могу, а возьмутся, ан нет... не,выхо
дит...

Завидуют ли?
***

В инструментальных, эксперименталь
ных и ремонтно-механических цехах том
ских заводов встречаются такие работни
ки.

— Большой опыт у нас, мы универса
лы, художники своего дела, — отзывают
ся они сами о себе.

Они стоят на особом счету, требуют се
бе особого уважения и особых условий, 
они стали «незаменимыми». У них, боль
шей частью, уникальные станки, к кото
рым они «приспособились», лично изго
товленные приспособления, позволяющие 
ускорить процесс производства детали.

Деятельность такого универсала очень 
устраивает начальника цеха: дал чертеж 
на любую деталь машины или инстру
мент, и не нужно ни объяснять, ни помо
гать, — сам еще подскажет.

Зато не подскажет он ничего своему 
ученику, потому что в лице ученика ра
стет сменщик, который, освоив работу на 
тех же станках, может поколебать проч
ное положение такого работника в цехе.

— Есть, конечно, у наших универсалов 
такая жилка — пренебрегать ученика
ми, — говорит начальник производства 
ремонтно-механического цеха тов. Войто
вич. — Тут и наша недоработка, да, по
жалуй, и партийной и профсоюзной орга
низаций. Не боремся мы с этой старой 
«жилкой». Честный труженик, передо
вик... Ну и прощаешь...

А, может быть, все же перестать про
щать?, ‘

Когда равнодушны к моральному 
облику коммуниста

(Письмо в редакцию)
Прошу редакцию внимательно прочи

тать мои заметки. В них я хочу расска
зать о коммунисте, который ведет себя 
недостойно и потерял доверие колхозни
ков. Деревня Усманка, где находится Чет
вертая полеводческая бригада колхоза 
имени Свердлова, Зырянского района, 
расположена далеко от районного центра 
и колхозной центральной усадьбы. Сюда 
редко приезжают районные работники и 
руководители колхоза. Казалось бы, что в 
таких условиях коммунисты, работающие 
в этой отдаленной колхозной бригаде, 
должны е особой ответственностью отно
ситься к делу, Показывать образец орга
низованности.

Но член партии, депутат Мишутинеко- 
го сельсовета А. Е. Чигиренко ведет себя 
не так, как подобает коммунисту. Чиги
ренко семь лет работает заведующим фер
мой молодняка крупного рогатого скота, 
но к порученному делу относится безот
ветственно. За семь лет он ничего не 
предпринял, чтобы построить для скота 
хорошие помещения. Ветхие скотопоме- 
щения стоят непокрытыми. Каждую зи
му до 30 голов скота погибает—замер
зает. Зимой скот кормят как попало. За
ведующий фермой Не проверяет качество 
заготовленного сена и не принимает его 
по акту. Корма расходуются бесконтроль
но, в результате весной скот голодает, и 
часто бывает падеж от бескормицы.

Чигиренко не участвует в полевых 
работах, даже увиливает от работ на се
нокосе. «Заготовка кормов для скота — 
не мое дело, мне пусть представят все 
готовое», —1 так заявляет он. Какое бы 
мероприятие ни проводилось в бригаде, 
Чигиренко старается улизнуть. Однажды 
бригадир полеводческой бригады объявил 
колхозникам, что собираются крыть скот
ные дворы. Чигиренко скрылся из брига
ды и не являлся 6 дней. Где он был — 
никому неизвестно, но явился он в брига
ду пьяным. Один раз вся деревня была

мобилизована на полевые работы, а Чи
гиренко ушел в Анжеро-Судженский рай
он и пропьянствовал там 4 дня. Разве 
такие поступки к лицу коммунисту и де
путату сельсовета? Колхозники возмуще
ны таким отношением Чигиренко к обще
ственному делу.

Чигиренко не чист на руку, присваи
вает колхозное добро. В колхозе зарезали 
борова, Чигиренко кожу присвоил себе и 
сдал ее заготовителю, положив в карман 
707 рублей, да за сданную кожу ему за
считали в мясопоставку 34 килограмма 
мяса. Кроме того, он присвоил четыре 
кожи нетелей. Странно, что все это ему 
легко сошло с рук. Бухгалтерия колхоза 
поставила стоимость взятых кож на счет 
Чигиренко, но деньги взыскиваются не
большими частями. Никакого наказания 
за беззаконные действия он не понес.

Чигиренко грубо обращается с колхоз
никами, в разговоре с ними допускает 
брань, грубые выпады. Чигиренко недо
стойно ведет себя в быту, в семье.

Все эти факты известны Мишутинской 
первичной парторганизации, сельскому 
Совету, правлению колхоза. Но почему 
они равнодушны к такому моральному 
облику коммуниста, депутата Совета? По
чему первичная партийная организация 
ни разу не обсудила поведение члена 
партии Чигиренко? Пользуясь бескон
трольностью парторганизации, Чигирен
ко окончательно разложился, потерял об
лик коммуниста.

Беспартийные колхозники понимают, 
каким должен быть коммунист, понима
ют, какие высокие требования предъяв
ляет Коммунистическая партия к своим 
членам. Нх беспокоит то, что Чигиренко 
своим поведением позорит высокое звание 
члена партии и депутата сельсовета.

Д. СЕМАКИН.
Дер. Усманка, Мишутинского сельсове
та, Зырянского района.
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ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА  
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ

„Поют сталинградцы4 4

...Суровая зима 1943 года. Среди пы
лающих развалин Сталинграда звучит 
клятва бойцов-зашитвиков построить но
вый Сталинград, сделать его еще более 
величественным и прекрасным.

Прошло несколько лет, и клятва эта 
воплотилась в жизнь. Из руин поднялся 
новый Сталинград. Молодые энтузиасты, 
строящие город, — герои музыкальной 
комедии «Поют сталинградцы».

В пьесе Е. Гальпериной есть надуман
ные моменты (история с письмом, по
павшим не по адресу и осложнившим 
взаимоотношения героев) и шаблонные 
образы, например, легкомысленная жена 
серьезного инженера, перевоспитываю
щаяся к концу спектакля.

Но чем привлекает эта пьеса? В ней 
есть образы, дающие богатый материал 
для работы и актеру и режиссеру, есть 
острые комедийные моменты и удачные 
сцены.

Запоминается музыка лауреата Сталин
ской премии К. Листова. Очень мелодич
ны в комедии лирические песни и 
дуэты.

Спектакль Омского театра музыкаль
ной комедии «Ноют сталинградцы» поль
зуется успехом у зрителей. И в этом 
большая заслуга коллектива театра. 
Чувствуется, что режиссер А. И. Павер- 
ман хотел провести через весь спектакль 
мысль о том, что растет город, и вместе 
с ним растут люди, строящие его. Рабо
та актеров, художника, балетмейстера, 
хормейстера —- подчинена этой же зада
че.

Спектакль идет в хорошем темпе.
В каждом хорошем спектакле есть об

раз, который с наибольшей ясностью и 
полнотой выражает дух произведения, 
его внутреннюю сущность. В данном 
спектакле — это Андрей Дорохов (артист 
В. Кленерт). Дорохов—Кленерт—не про
сто руководитель, начальник строитель
ного участка. Это прежде всего живой 
человек: неутомимый в работе, там, где 
нужно — серьезный, с товарищами — 
чуткий и веселый, нерешительный и це
ломудренный с любимой. Голос у артиста 
небольшой, но мягкого и красивого темб
ра. Его пение отличается хорошей во
кальной культурой.

Таню Лаврову, студентку консервато
рии, а в Сталинграде — техника-строи
теля, играет артистка Т. Якубова. Из 
всех женских образов в спектакле этот, 
пожалуй, наименее удачен. И тем более 
досадно, что Таня Лаврова «централь
ная» героиня спектакля. Не веришь 
Лавровой—Якубовой в качества руководи
теля на стройке и даже в ее любовь. В 
Тане мало внутреннего обаяния, души, по
этому так бледен ее образ в спектакле. 
Голос артистки звучит часто неровно, не 
отличается богатством нюансов, а в верх
нем регистре резок.

Тепло принимает зритель артистку 
Н. Блохину в роли Зорьки. Она подку
пает непосредственностью, живостью, 
темпераментностью игры. Множество от
тенков находит она, играя сцену с пись
мом, очень непосредственна в эпилоге.

Синеглазов — простак, «ревнивец» и 
шутник удался артисту А. Липатову. Он 
привносит в роль мягкие, но яркие кра
ски, обогащая образ внутренним, прису
щим ему, обаянием и комизмом. Но порой 
артист злоупотребляет напускной небреж
ностью, она чувствуется и в голосе, и 
в поведения на сцене. Не видно к тому 
же в спектакле Синеглазова-бригадира. 
Трудно винить здесь одного артиста: 
слишком мало материала дает ему в этом 
отношении и пьеса. Но все же кое-где 
Липатов вполне мог дополнить краски об
раза.

О Н. Блохиной и А. Липатове можно 
сказать, что они умело используют свои

небольшие голоса, особенно первая. I.  Ли
патов иногда напрасно форсирует звук. 
Там, где он не делает этого, получается 
и чисто, и задушевно (песня «Поцелова
ла ты меня...»).

Несомненна удача А. Выгорской в ро
ли Маргариты Лукьяновны Лапкиной. 
Броскими, гротесковыми штрихами дела
ет сатирический рисунок роли актриса, 
тонко чувствуя комедийность ситуаций. 
В результате шаблонный по пьесе образ 
в спектакле выглядит по-другому.

Бледно, более всего по вине автора, 
выглядит в спектакле секретарь райкома 
Дубрава (артист Н. Головненко).

С мягким юмором играет П. Бархаш 
роль инженера Лапкина.

Несколько суетлив А. Хилькевич в ро
ли парикмахера Серафимова.

Хочется сделать несколько замечаний 
в целом по спектаклю. Выше мы уже 
говорили, что смотрится он с интересом. 
Но, видимо, не удовлетворяясь сравни
тельно малым количеством комедийных 
моментов в пьесе, режиссер и актеры 
стараются во что бы то ни стало вызвать 
смех у зрителей. Такова сцена с клиент
кой парикмахера. Или эпизод, когда Ми
тя Синеглазов уговаривает Зорьку обяза
тельно пойти на свадьбу любимого его 
Андрея. Артисты заканчивают его грубо 
наигранным уходом за сцену. И опять с 
той же целью — насмешить! Или Зорь
ка—Блохина узнает, что Андрей женится 
не на ней, а на Тане Лавровой. Эта 
новость для нее — удар. Митя успока
ивает «рыдающую» Зорьку, но не сочув
ствие вызывает она, а смех в зале, Уж 
так заставляет «страдать» Блохина свою 
Зорьку! Досадно смотреть на способную 
актрису в такие минуты!

Чувство меры изменяет иногда и ху
дожнику М. Я. Гафту. Монументаль
ность, на которую претендует художник; 
в последнем действии, — излишняя. Она 
не украшает спектакль и, тем более, не 
обогащает. Кстати, мы присутствовали й 
на спектакле в День строителя в летнем 
театре. Четвертое действие там шло при 
декорациях третьего. И спектакль не по
терял от этого, а тблысо выиграл.

Хорошо звучит хор в спектакле (хор
мейстер В. Ф. Савельев). Артисты хора в 
театре оперетты должны быть менее все
го равнодушными статистами. Надо отме
тить, что хоровой коллектив Омского те
атра занимает большое место в спектакле 
за счет живого участия каждого хори
ста в спектакле (особенно женской 
группы). Ансамблевые моменты в поста
новке — вообще удача режиссера. Запо
минаются сцена свадьбы, песня о Ста
линграде,. в финале спектакля. Но до 
конца избежать статичности все же не- 
вссгда удается (1 действие, начало).

Интересно, с выдумкой поставлены 
шуточный танец поваров (III действие) и 
«Свадебная сюита» балетмейстером В. Я. 
Тулуповой. Но совсем выпадает из спек
такля танец «Случай на дежурстве». Он 
не связан с происходящим на сцене и но̂  
сит чисто развлекательный характер.

В хорошем темпе ведет оркестр дири
жер Е. М. Выгорский. Правда, порой 
утрачивается четкий ритм ('ганец «Слу
чай да дежурстве»), а во вступлении 
неровно звучат инструменты медной 
группы. Но в ансамблевых сценах звуча
ние оркестра на высоком уровне.

Побольше хорошего вкуса, творче
ских исканий в постановке советских 
оперетт хочется пожелать коллективу 
Омского театра. «Поют сталинградцы» — 
удавшийся спектакль, но для его обога
щения еще много неиспользованных 
возможностей.

3. ОРЛОВА, М. ЕЛОХИНА.
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Счастливо 
путешествовать!
Туризм в нашей стране полу

чил широкое распространение. И 
не удивительно: это лучший вид 
отдыха. А сколько новых впечат
лений дает каждый маршрут!

В этом году многие трудящие
ся области с помощью профсоюз
ных организаций приобретают за
граничные туристские путевки.

На днях большая группа тури- 
стов.томичей выехала в Чехосло. 
вакию. Среди них педагоги, ме
дицинские работники, железнодо
рожники, научные работники, ме
ханик, студент. Всех их объе. 
диняет стремление глубже узнать 
жизнь братского чехословацкого 
народа.

К^гоме того, у каждого туриста 
есть свои, особые интересы. Пре
подаватель педучилища Г. М. Лук. 
шина хочет познакомиться с си
стемой дошкольного воспитания, 
установить дружеские связи с 
коллегами. Детский врач обл- 
здравотдела Л. П. Вушмелева на
мерена присмотреться к постанов
ке медицинского обслуживания в 

дружественной нам стране.

— Мне доведется встретить 
начало учебного года в Чехосло
вакии, — говорит директор шко
лы №  41 г. Томска Л. А. Бы
стрицкая. — И это особенно при
влекает мое внимание. Будет воз 
можность узнать, как там постав
лена учебно-воспитательная рабо
та, трудовое воспитание, политех, 
низация обучения.

Последние минуты перед отхо
дом поезда. Туристы прощаются 
с родными и знакомыми, обеща
ют писать. Поезд трогается, и 
вслед ему несутся пожелания 
провожающих:

— Счастливо путешествовать!
На снимке: группа туристов,

выезжающая в Чехословакию, на 
перроне вокзала Томск-1.

Фото В. Асабяна-

Выступление Д. Т. Шепилова
на лондонской конференции по вопросу 

о Суэцком канале 17 августа 1956 г.

ИТОГИ СПАРТАКИАДЫ НАРОДОВ СССР
Команды Москвы , РСФСР и Ленинграда завоевали призы

Совета Министров СССР
В течение двенадцати дней внимание 

миллионов советских людей и многих лю
бителей спорта за рубежом было прикова
но к Спартакиаде народов СССР, прово
дившейся в Москве с 5 по 16 августа. 
Спартакиада явилась яркой демонстрацией 
дружбы и братства народов Советского 
Союза, свидетельством нового подъема 
массового физкультурного движения в со
юзных республиках. Достаточно сказать, 
что в соревнованиях Спартакиады приня
ли участие спортсмены свыше 40 нацио
нальностей.

Спартакиада народов СССР — крупней
шее событие в спортивной жизни нашей 
страны. В период подготовки к ней свы
ше 17 миллионов человек оспаривали в 
массовых состязаниях почетное право вы
ступить в Москве. Состязания в коллек
тивах физической культуры, районах, об
ластях, краях и республиках вызвали ши
рокий отклик у молодежи. Десятки тысяч 
юношей и девушек записались в эти дни 
в спортивные коллективы и секции.

В финальных соревнованиях Спартакиа
ды участвовали 9.244 спортсмена. Коман- 

1 ды всех союзных республик боролись за 
призы Совета Министров СССР.

В программу Спартакиады входили со
стязания по 21 виду спорта. Интересной 
и напряженной была борьба наших луч
ших спортсменов.

Каковы же итоги Спартакиады народов 
СССР?

Первенство Спартакиады завоевала 
команда РСФСР (Москва). На второе место 
вышла сборная команда областей, краев 
п автономных республик РСФСР. Третье 
место заняла команда РСФСР (Ленинград). 
Эти три команды удостоены призов Совета 
Министров СССР.

Замечательную победу одержала Коман
да РСФСР (Москва). Она набрала 471 
очко. Москвичи заняли первые места  ̂ в 
велосипедном спорте (шоссе), волейболе 
(женщины), гимнастике, конном спорте, 
прыжкам в воду, теннису, тяжелой атле
тике, фехтованию, баскетболу (женщины), 
водному поло, легкой атлетике и футболу. 
Таким образом, московские спортсмены 
были первыми в соревнованиях по 12 ви
дам спорта.

У сборной команды областей, краев и 
автономных республик РСФСР — 434 оч
ка. Спортсмены Российской Федерации 
первенствовали в стрельбе пулевой и 
стендовой, классической борьбе.

Спортсмены команды РСФСР (Ленин
град) набрали 412,5 очка. Ленинградцы 
выиграли соревнования по боксу, вольной 
борьбе, плаванию, гребле на байдарках и 
каноэ.

На четвертом месте — команда Укра
инской ССР (396,5 очка), пятом —■ Гру
зинской ССР (338,5 очка). шестом — 
Эстонской ССР (317 очков), Седьмом — 
Белорусской ССР (290,5 очка), восьмом— 
Латвийской ССР (262 очка), Девятом — 
Армянской ССР (244 очка), десятом — 
Азербайджанской ССР (237 очков), один
надцатом — Узбекской ССР (232 очка), 
двенадцатом — Литовской ССР (214,5 
очка), тринадцатом — Казахской ССР 
(207,5 очка), четырнадцатом — Молдав
ской GCP (159 очков), пятнадцатом — 
Туркменской ССР (139 очков), шестнадца
том — РСФСР (Карельская АССР)—112,5 
очка, семнадцатом — Киргизской ССР 
(108,5 очка), восемнадцатом месте — 
Таджикской ССР (95,5 очка).

Спартакиада народов СССР наглядно 
показала достижения физкультурников

союзных республик. Юноши и девушки-*-1 
представители братских народов Советско
го Союза добиваются все новых и новых 
успехов в спорте. Многие из них на 
Спартакиаде выполнили нормы первого 
спортивного разряда и нормы мастера 
спорта.

Чемпионом Спартакиады и страны ста
ла дружная, сильная мужская команда 
латвийских баскетболистов, а спортсмены 
Армянской ССР завоевали первенство в 
соревнованиях по современному пяти
борью.

Мужская команда Украины вышла на 
первое место в состязаниях по волейболу, 
а женская команда заняла в этом виде 
спорта второе место. Представители 
Украины в командном зачете имели вто
рые места по гимнастике, теннису, тяже
лой атлетике и классической борьбе, 
третьи места по велогонкам на шоссе, 
плаванию, прыжкам в воду, фехтованию 
и футболу, четвертые места — по пуле
вой стрельбе, борьбе вольной, стендовой 
стрельбе, гребле на байдарках и каноэ, 
легкой атлетике.

Значительны достижения на Спартакиа
де спортивной молодежи Грузинской ССР. 
Команда Грузии заняла второе Место по 
вольной борьбе, водному поло и футболу. 
Спортсмены Грузии вошли в шестерку 
лучших в соревнованиях по волейболу 
(женщины), гимнастике, плаванию, 
прыжкам в воду, стендовой стрельбе, тен
нису, фехтованию, баскетболу (женщины), 
классической борьбе, гребле на байдарках 
и каноэ.

Хорошо выступили команды Прибалтий
ских республик. Латвийские физкультур
ники в шестерке лучших команд по во
лейболу, тяжелой атлетике, стендовой 
стрельбе, баскетболу (женщины). Спорт
смены Эстонии заняли третье место по 
вольной борьбе, конному спорту, теннису, 
пятое — по легкой атлетике, плаванию 
и современному пятиборью, шестое — по 
велогонке на шоссе, волейболу (мужчины), 
пулевой стрельбе, классической борьбе. У 
литовских спортсменов по баскетболу 
третье место (мужчины) и четвертое ме
сто (женщины).

Все больший размах принимает физ
культурное движение в республиках Сред
ней Азии и Казахстана. Одновременно с 
ростом массовости повышается и мастер
ство спортсменов. Об этом свидетельствует 
тот факт, что команды Узбекистана, Кир
гизии и Туркмении были на Спартакиаде 
в числе шести лучших по конному спор
ту, а спортсмены Казахстана — по боксу, 
баскетболу (мужчины) и современному 
пятиборью.

За время Спартакиады установлено 355 
новых рекордов союзных республик. 
Тридцать две поправки в таблицу респуб
ликанских рекордов внесли спортсмены 
Таджикской ССР. Спортсмены РСФСР по
казали 30 новых республиканских рекор
дов, спортсмены Литвы — 29, Украины и 
Эстонии—по 23, Азербайджана—19, Ка
захстана и Армении — по 18, Молдавии, 
Киргизии и Узбекистана — по 17, Бело
руссии — 16, Туркмении — 14 Пред
ставители Латвии установили 12 респуб
ликанских рекордов, а Грузии —-  10. 
Спортсмены Карельской АССР обновили 22 
своих рекорда, ленинградцы — 21 и мо
сквичи — 17.

Спартакиада народов СССР ознаменова
лась 33 новыми всесоюзными рекордами. 
Девять из них превышают рекорды мира.

Особо следует отметить выдающиеся 
достижения: Семена Ржищина в беге на

3.000 метров с препятствиями (8 минут
39,8 секунды); Нины Виноградовой в 
легкоатлетическом пятиборье (4.767 
очков) и барьерном беге на 80 метров 
(10,7 секунды); Ивана Филина в мара
фонском беге, штангистов — Аркадия 
Воробьева в троеборье (462,5 килограм
ма); в жиме двумя руками Евгения Ми
наева (114 килограммов); Равиля Хабут- 
динова (123 килограмма) и Федора Богда
новского (134 килограмма). Новые всесо
юзные рекорды установили эстонская 
спортсменка Ульви Boor в плавании воль
ным „стилем на 400 метров (5 минут 19,7 
секунды), ленинградская спортсменка 
Галина Попова в беге на 100 метров 
(11,5 секунды) и другие спортсмены. 
Высокие результаты показал Владимир 
Куц в беге на 5.000 и 10.000 метров.

Значительно обновился список чемпио
нов Советского Союза. Способная моло
дежь по праву завоевала золотые медали 
в спортивной борьбе с опытными спорт
сменами, участниками многих всесоюзных 
и международных соревнований. В числе 
новых чемпионов — киевская теннисист
ка В. Кузьменко, юная спортсменка из 
Сталинграда Г. Камаева (плавание), побе
дительница в соревнованиях по прыжкам 
в высоту В.. Баллод (Узбекистан), мо
сковский Гребец В. Иванов, стрелок 
Р. Ананикян (Грузия).

В ходе соревнований Спартакиады по
казано 445 результатов мастера спорта. 
Впервые норму «мастера спорта СССР» 
выполнили 189 спортсменов. В их числе 
представители РСФСР —- Рубачев и Юго
ва, Украинской ССР — Андросов и Ти
тов, Армянской ССР — Авакян и Скоро
ход, Азербайджанской ССР — Цатурянц, 
Грузинской ССР — Ратианидзе и Ники
тин, Туркменской ССР — Апрекпе и 
Богданов, Казахской ССР — Громов и 
Ежов, Литовской ССР — Касперавйчус й 
Индряле, Белорусской ССР — Якубович 
и Мицкевич, Эстонской ССР — Коло и 
Роози, Узбекской ССР — Карилгок и Ба
сыров, Латвийской ССР — Фришманис и 
Силис, Молдавской ССР — Севрюг и По
тапенко.

Подводя итоги, главная судейская кол
легия Спартакиады отмечает, что в сорев
нованиях по отдельным видам легкой 
атлетики и плавания были показаны по
средственные результаты. Это относится 
к бегу на средние дистанции, к барьерно
му бегу мужчин, прыжкам в длину, мета
нию диска у мужчин, прыжкам в высоту, 
метанию копья и диска у женщин. По
средственными признаны результаты у 
многих участников соревнований по пяти
борью, плаванию и велосипедному спорту.

Соревнования обслуживали 1.322 
судьи.

На Спартакиаде присутствовали много
численные зарубежные гости, в том числе 
руководители международных спортивных 
объединений и национальных организа
ций.

Ход соревнований освещали свыше 700 
корреспондентов советской и иностранной 
прессы. Более 100 кинооператоров еже
дневно снимали наиболее интересные 
встречи.

Советские спортсмены продемонстриро
вали в Москве высокие достижения по 
многим видам спорта, ответив делом на 
заботу Коммунистической партии и Совет
ского правительства 0 физическом разви
тии молодежи нашей страны.

(ТАСС).

Министр иностранных дел СССР Д. Т. 
Шепилов выступил сегодня на лондонской 
конференции по вопросу о Суэцком кана
ле. В своем выступлении глава Советской 
делегации заявил:

Советский Союз убежден в том, что, 
уважая суверенные права государств и 
развивая международное сотрудничество в 
соответствий с духом времени на основе 
равноправия я невмешательства во внут
ренние Дела, можно разрешить и пробле
му Суэцкого канала. Необходимо и в дан
ном случае проявить объективный и бес
пристрастный подход к делу.

Существуют две стороны вопроса о 
Суэцком канале, указал Шепилов: вопрос 
о национализации компании Суэцкого ка
нала н вопрос о Свободе судоходства по 
каналу. Первая сторона относится исклю
чительно к внутренней компетенции су
веренного Египетского государства. Этот 
вопрос не может обсуждаться ни на какой 
конференции, если мы хотим соблюдать 
принцип невмешательства во внутренние 
дела. Вторая сторона касается многих го
сударств. С точки зрения международного 
нрава национализация собственности, на
ходящейся на территории, на которую го
сударство распространяет свою юрисдик
цию, является законным актом. Государ
ство может национализировать собствен
ность независимо от того, являются собст
венниками имущества граждане этого го
сударства или иностранцы. Это положение 
международного права нашло подтвержде
ние также в резолюции Генеральной Ас
самблеи ООН, принятой в 1952 г.

Напомнив некоторые факты из практи
ки ряда государств, и относящиеся в на
ционализации компаний с иностранным 
капиталом, глава Советской делегации за
явил, что международное право и практи
ка различных государств в вопросе о на

ционализации собственности являются со
вершенно определенными и говорят в 
пользу Египта. Он показал несостоятель
ность утверждений, будто компания Суэц
кого канала выполняла «международную 
функцию» по управлению каналом и по
этому не подлежит юрисдикции Египет
ского государства.

Мы считаем, заявил Д. Т. Шепилов, что 
египетское правительство, национализируя 
компанию Суэцкого канала, действовало в 
рамках международного права, что этот 
вопрос относится к внутренней компетен
ции суверенного Египетского государства 
и не может быть предметом обсуждения 
ни на настоящем совещании, ни на ка
кой-либо другой международной конферен
ции.

Министр иностранных дел СССР оста
новился далее на вопросах свободы судо
ходства и на позиции некоторых запад
ных держав.

Суэцкий канал, сказал он, бесспорно, 
принадлежит Египту. Вместе с тем нель
зя отрицать наличия большой заинтересо
ванности других стран в свободе судоход
ства по Суэцкому каналу, имеющему важ
ное значение для государств как Запада, 
так и Востока, для международной торгов
ли и мировых коммуникаций. Заинтересо
ванность в этом ясно выражена в заявле
ниях правительств всех стран, которые 
пользуются Суэцким каналом.

Особенно важное значение Суэцкий ка
нал имеет для экономики стран Европы, 
Ближнего и Среднего Востока, Юго-Во
сточной Азии. Нам очень понятна заинте
ресованность в свободе судоходства по 
Суэцкому каналу таких стран, как Фран
ция и особенно Англия.

Советский Союз также весьма заинтере
сован в свободе мореплавания по Суэцко
му каналу, в нормальном функционирова
нии этого канала.

Д. Т. Шепилов напомнил заявление пре
зидента Насера о том, что Египет и в 
дальнейшем обеспечит свободу судоходства 
по Суэцкому каналу и что канал будет 
попрежнему бесперебойно служить между
народным торговым связям. Египет под
твердил одновременно, что он будет со
блюдать условия Конвенции 1888 года и. 
берет ответственность за нормальное 
функционирование канала.

На Западе раздаются голоса о том, что 
трудно доверять нынешнему правитель
ству Египта и главе Египетского государ
ства президенту Насеру. Такой подход к 
международным делам, констатировал 
Д. Т. Шепилов, является не чем иным, 
как политикой вмешательства во внут
ренние дела другого государства. В данном 
случае это служит предлогом для посяга
тельств на чужие права, на собственность 
Египта.

Факты показывают, продолжал он, что 
кое-кто склонен и на будущее время пой
ти по пути сохранения управления Суэц
ким каналом в пностцанных руках, от
странив от этого Египет.

Глава делегации СССР упомянул в этой 
связи о «предложении о создания между
народного органа по управлению Суэцким 
каналом» от 7 августа, подготовленном 
представителями Англии, Франции и США.
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17 августа в Георгиевском зале Боль
шого Кремлевского дворца в торжествен
ной обстановке состоялось вручение при
зов Совета Министоов СССР йомандам- 
победйтельницам Спартакиады народов 
Советского Союза.

С сообщением об итогах Спартакиады 
выступил главный судья соревнований 
К, А. Андрианов.

По поручению Совета Министров СССР 
Председатель Комитета по физической 
культуре и спорту при Совете Министров 
СССР Н. Н. Романов первый приз — хру
стальный кубок — вручил команде 
РСФСР (Москва). Призы Совета Минист
ров СССР — хрустальные кубки — были 
вручены также команде РСФСР (сборная 
областей, краев и автономных республик),

занявшей второе место, и спортсменам 
Ленинграда, вышедшим на третье место.

Спортсмены — участники Спартакиа
ды, представители советской общественно
сти, заполнившие Георгиевский зал, горя
чо приветствовали победителей — замеча
тельных советских спортсменов.

(ТАСС).

Бал победителей Спартакиады народов СССР  
в Большом Кремлевском дворце

В сверкании огней Большой Кремлев
ский дворец. Звучат оркестры. Собирают
ся гости —  победители Спартакиады на
родов СССР.

Голубая лента с надписью «Добро по
жаловать» протянута поперев лестницы... 
Прославленный десятиборец рекордсмен 
Европы Василий Кузнецов берет послед
ний «финиш» — ножницами разрезает 
ленту. Бал открыт!.

На лестнице победителей Спартакиады 
встречают девушки с большими букетами 
цветов.

Во всех залах Большого Кремлевского 
дворца начинается веселье. Мелодии тан
цев, песен и плясок сменяют друг друга. 
Юноши и девушки кружатся в вальсе.

А как увлекательны аттракционы! 
Здесь развернулось состязание в ловко
сти, силе, сообразительности. Победители

получают призы. Учреждены призы для 
лучших танцоров, плясунов, за лучшее 
исполнение песни.

Артисты московских театров дали го
стям большой концерт.

До глубокой ночи продолжался бал по
бедителей Спартакиады народов СССР.

(ТАСС),

Правда, сказал Д. Т. Шепилов, во вчераш
нем своем выступлении г-н Даллес не 
ссылался на этот документ, н позиция 
США изложена в его речи несколько ина
че. Это «предложение» предусматривает 
создание такого международного органа по 
Суэцкому каналу, который должен взять 
на себя управление каналом в админист
ративном, экономическом и техническом 
отношениях. Мы считаем, что указанный 
проект, к сожалению, не учитывает нн 
реальной обстановки, ни справедливых 
национальных требований Египта.

Исходя из принципов Устава Организа
ции Объединенных Наций, из резолюции 
Бандунгской конференции, в которой при
няли участие 29 стран Азии и Африки, а 
также из норм международного права, 
продолжал Шепилов, Советский Союз не 
может согласиться с тем. чтобы часть тер
ритории Египта, по которой проходит Су
эцкий канал, рассматривалась как терри
тория, на которую не распространяются 
суверенные права Египта. Египет — 
единственный и полновластный хозяин 
своей территории.

Создание «международного органа по 
управлению Суэцким каналом» явилось 
бы фактически восстановлением прежней 
компании Суэцкого канала, но под другой 
вывеской и с участием некоторых других 
государств. Учреждение такого органа 
означало бы поедоставление иностранному 
капиталу еще более широких прав в Егип
те, чем те, которыми он пользовался во 
время действия концессии 1866 года. В 
соглашении о концессии было сказано, по 
крайней мере, что она прекратит свое су
ществование чеиез 99 лет. Новый проект 
«международного управления каналом» не 
содержит никакого упоминания о сроке 
его действия, т. е., невидимому, предпола
гается установить такое управление кана
лом на вечные в пелена.

Говоря о том, как подойти к решению 
суэцкого вопроса, Министр иностранных 
дел СССР заявил:

Советский Союз стремится к укрепле
нию мира во всем мире и желает созда
ния таких условий, при которых Суэцкий 
канал был бы не узлом конфликтов и 
столкновений, а узлом дружбы между на
родами, узлом международной торговли, 
развитие которой требует предотвращения 
конфликтов и войн.

Только правильное сочетание нацио
нальных интересов государств, основан
ное на уважении их суверенных прав, и 
интересов международного экономического 
сотрудничества позволит найти такое ре
шение существующих между странами 
разногласий, которое отвечало бы интере
сам всеобщего мира и установлению здо
ровых и нормальных отношений между 
государствами.

Именно с учетом этого необходимо до
биваться разрешения вопросов, связанных 
с обеспечением надежных гарантий свобо
ды судоходства по Суэцкому каналу и его 
эффективного функционирования как сво
бодного, открытого и безопасного судохода 
ного морского пути. Речь идет о том, что
бы в соответствующем порядке, при не
пременном участии Египта, с учетом его 
прав и интересов как суверенного госу
дарства, так же как и интересов всех го
сударств, пользующихся каналом, вырабо
тать надлежащие меры, которые давали 
бы такие гарантии.

Действующая ныне Конвенция 1888 го
да предусматривает свободу судоходства по 
Суэцкому каналу, причем правительство 
Египта, как уже упоминалось, подтверди
ло свои обязательства по этой конвенции. 
В этой связи рядом государств были вы
сказаны соображения относительно обес
печения свободы судоходства по Суэцкому 
каналу на будущее, а также поддержания 
канала в должном состоянии. Возникает 
вопрос о заключении, с учетом новых об
стоятельств и духа времени, взамен Кон
венции 1888 года новой международной 
конвенции или дополнительного соглаше
ния к Конвенции 1888 года, имея в виду 
подтвердить и гарантировать свободу су
доходства по Суэцкому каналу при соблю
дении суверенных прав Египта. Следует 
обратить внимание на то, что со своей 
стороны правительство Египта выразило 
согласие с разработкой такого рода кон
венции правомочной конференцией заин
тересованных государств.

По мнению Советского правительства, е 
основу такого международного соглашения 
могли бы быть положены следующие ос
новные принципы.

Интересы всех государств и народов 
требуют то-го, чтобы имеющиеся разногла
сия и трения по суэцкому во-просу были 
урегулированы на справедливой основе, 
мирными средствами, в соответствии с 
нормами международного права, с прин
ципами Организации Объединенных На
ций.

При этом должны быть в полной мере 
учтены неотъемлемые суверенные права 
Египетского государства в отношении Су
эцкого канала и значение Суэцкого кана

ла. как важного звена в международной 
торговле и мировых коммуникациях, кото
рым пользуются многие государства мира, 
заинтересованные в поддержании свободы 
судоходства по каналу.

Суэцкий канал будет всегда свободен и 
открыт для прохода торговых и военных 
судов всех государств на основе равенст
ва в отношении навигационных и порто
вых сборов и всех условий судоходства.

Египет, поя суверенитетом и во владе
нии которого находится канал, взял бы на 
себя обязательства: поинимать все необ
ходимые меры для обеспечения свободы 
судоходства по Суэцкому каналу и для 
охраны канала и его сооружений против 
любых нарушений свободы судоходства; 
поддерживать канал в надлежащем состоя
нии, которое удовлетворяло бы потребно
сти судоходства и соответствовало бы сов
ременному уровню техники; производить 
работы для улучшения условий судоход
ства, необходимые для повышения про
пускной способности Суэцкого канала. ,

В некоторых международных кругах 
высказывались опасения в отношении воз
можности неожиданного повышения суще
ствующих тарифов при проходе судов че
рез Суэцкий канал. Следовало бы обсу
дить с Египтом вопрос относительно тари
фов, имея в виду обеспечение их стабиль
ности, а также порядок возможных изме
нений тарифов в ту или иную сторону, 
если они будут продиктованы обоснован
ными соображениями поддержания нор
мального и рентабельного функционирова
ния канала.

Следовало бы подтвердить ныне дейст
вующее обязательство участников конвен
ции ни ига каких обстоятельствах не со
вершать действий, которые могли бы на
рушить неприкосновенность Суэцкого ка
нала или нанести матешдальный ущерб 
сооружениям, учреждениям, постройкам и 
работам на канале. В соответствии с по
ложениями, предусмотренными в Конвен
ции 1888 года, Суэцкий канал никогда 
не должен быть театром военных дейст
вий; не должны допускаться никакие 
враждебные действия или действия, имею
щие целью нарушение свободы плавания 
в канале и в его входных портах; канал 
не должен подвергаться блокаде.

Можно было бы подвергнуть также об
суждению с правительством Египта вопрос 
о налаживании в формах, приемлемых для 
Египта, международного сотрудничества 
по делам, связанным с выполнением Кон
венции о свободе судоходства по Суэцко
му каналу. Мы полагаем, что такое сот
рудничество могло бы способствовать ин
тересам дела, разумеется, при условии 
уважения суверенных прав Египта и не
вмешательства в его внутренние дела. Не
которые соображения, высказывавшиеся 
в этой связи, например в Индии, заслу
живают тщательного изучения. Во всяком 
случае мы полагаем, что Египет, непо
средственно заинтересованный в поддер
жании нормального и бесперебойного су
доходства по каналу, проявит к этому не
обходимое внимание и будет со своей сто
роны содействовать поискам путей, на
правленных на обеспечение взаимопонима
ния в вопросе о гарантировании свободы 
судоходства по каналу. Это будет, в свою 
очередь, способствовать устранению озабо
ченности, которая возникла в последнее 
время в некоторых странах вокруг Суэц
кого канала.

Советское правительство полагает, что 
при таким подходе к вопросу о мерах по 
обеспечению свободы судоходства по Суэц
кому каналу можно было бы найти прием
лемое для всех заинтересованных госу
дарств урегулирование и надежно обеспе
чить интересы мира и безопасности в рай
оне Ближнего и Среднего Востока.

Следует исходить из необходимости уре
гулирования спора мирным путем посред
ством переговоров. Если в результате об
мена мнениями на данном совещания на
метятся некоторые общие приемлемые 
принципы, то для такого уже конкретно
го урегулирования можно было бы созвать 
представительную конференцию госу
дарств. Правительство Египта выдвинуло 
12 августа предложение о созыве широкой 
международной конференции по Суэцкому 
каналу с участием стран, подписавших 
Конвенцию 1888 года, и всех стран, поль
зующихся каналом. Правительство СССР 
поддерживает это предложение, как отве
чающее интересам дела.

Конкретные вопросы о составе, сроке и 
месте созыва такой конференции и другие 
вопросы могли бы быть разработаны под
готовительной комиссией в составе пред
ставителей, например, следующих госу
дарств: Египта, Индии, США, Англии, 
Франции, Советского Союза.

В заключение Я. Т. Шепилов выразил 
надежду, что участники настоящей кон
ференции постараются внести свой вклад 
в дело разрядки международной напря
женности на Ближнем Востоке, в дело ми- • 
ра во всем мире.

Лондонская конференция по вопросу о Суэцком канале
ЛОНДОН, 17 августа. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня днем участники лондон
ской конференции по вопросу о Суэцком 
канале собрались на свое третье заседа
ние.

Первым взял слово глава делегации 
Франции министр иностранных дел 
К. Пино, который изложил позицию сво
его правительства по обсуждаемому во
просу. Первая часть его выступления 
была посвящена попыткам доказать, что 
правительство Египта, национализировав 
компанию Суэцкого канала, якобы от
ступило от норм международного права. 
Представитель Франции приводил при 
этом тот несостоятельный довод, что ком
пания Суэцкого канала выполняла якобы 
«международную функцию» и поэтому не 
подлежит юрисдикции Египетского госу
дарства.

К. Пино утверждал далее, что акт на
ционализации, осуществленный прави
тельством Египта, будто бы чреват опас
ностью для свободы судоходства по кана
лу, в которой Франция имеет большую 
заинтересованность.

Касаясь .широко известного заявления

египетского правительства о его намере
нии строго соблюдать свободу судоходства 
по каналу в соответствии с Конвенцией 
1888 г., Пино утверждал, что это заяв
ление не может гарантировать на деле 
свободного прохода по каналу судов тех 
стран, которые им пользуются. Он ска
зал, что такая гарантия свободного судо
ходства по каналу без дискриминации и 
по разумному тарифу может быть обеспе
чена только пи наличии международно
го органа для управления каналом.

Пино заявил, что предложения Фран
ции по вопросу о Суэцком канале вдох
новляются тем же духом, что и предло
жения, внесенные Даллесом. Имущество 
канала и его оборудование, сказал он, 
должны принадлежать Египту, а компа
ния Суэцкого канала должна получить 
возмещение. Однако управление каналом 
должно осуществляться международным 
органом из представителей главных стран, 
заинтересованных в канале, в том числе 
и Египта. Пино подчеркнул, что, по мне
нию французского правительства, этот 
международный орган должен быть орга

ном именно управления каналом, а не 
просто контроля над его работой. Пино 
указал также, что Франция согласилась 
бы с установлением связи между этим 
международным органом и ООН.

В заключение представитель Франции 
сказал, что задача данной конференции 
состоит в том только, чтобы найти реше
ние обсуждаемого вопроса, а не средства 
для реализации такого решения.

Представитель Норвегии министр ино
странных дел Ланге также отрицал пра
вомерность акта национализации Суэцко
го канала.

В заключение представитель Норвегии 
сказал̂  что нужно проявлять гибкость 
при обсуждении различных предложений 
и что должно быть найдено мирное реше
ние обсуждаемого вопроса.

Затем выступил глава делегации Совет
ского Союза Министр иностранных дел 
Я. Т. Шепилов.

На сегодняшнем заседании были заслу
шаны также выступления представите
лей Федеративной Республики Германии, 
Новой Зеландии, Японии, Дании, Турции, 
Испании,
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В середине прошло, 
го месяца директор 
Томской областной 
конторы книготорга 
тов. Курятов вспом
нил, что лето в разга
ре и Неплохо бы по
ехать на дачу. А раз 
так — нужен дачный 
костюм, нужны майка, 
трусы, тапочки... В 
томских магазинах он 
не нашел подходящего 
для^себя размера. «На
пишу в «Посылторг,
— решил он...

Долго ли, коротко
ли ждал тов. Курятов 
ответа, сказать трудно. 
Но в один прекрасный 
день получил он из 
«Посылторга» ценное 
письмо. «Что за чорт?
— подумал директор 
книготорга, — не мог
ли же они послать 
мне трусики ценным 
письмом...» Это недо
умение скоро смени, 
лось горькой обидой. 
«Уважаемый товарищ,
— прочел он в полу

ченном им письме, — 
в ответ на вашу заяв
ку контора «Посыл
торга» сообщает, что 
удовлетворить ваш за
каз не может, так как 
лыжных брюк и спаль
ных мешков в данное 
время в наличии не 
имеется»...

— Что они думают 
там, в «Посылторге»? 
— возмутился тов. 
Курятов. — Письмо 
мое внимательно не 
прочитали, все перепу. 
тали. Да за такие ве
щи...

Нужно сразу пре
дупредить читателя, 
такой истории с руко
водителем томской 
книготорговли на са
мом деле не происхо
дило. В действительно, 
сти было вот что.

В начале июля за
ведующий Десятов. 
ской библиотекой Шг- 
гарского района тов. 
Григорьев послал в 
отдел «Книга — ноч.

той» Томского обл. 
книготорга просьбу 
прислать ему книгу 
Кленова «Библиотек, 
ная техника».

Долго ли, коротко 
ли ждал ответа тов. 
Григорьев, но в конце 
концов получил он из 
учреждения, возглав
ляемого тов. Курято. 
вым, следующее пись
мо: «Тов. Григорьев! 
В ответ на вашу заяв
ку сообщаем, что кни
ги «Библиотечка тех. 
ника» в наличии не 
имеется».

Недоумение тов. 
Григорьева. скоро сме
нилось горькой обидой.

— Значит так отно
сятся в облкниготорге 
к просьбам работников 
села, — с возмущени
ем подумал библиоте
карь, — даже письмо 
мое внимательно не 
прочитали... Да ведь за 
такие вещи...

Нельзя не согласить
ся с тов. Григорьевым.

Б. БОРИСОВ.

Б Е З  В О Д  Ы . . .
42 квартиросъемщика, проживающие в усадьбе № 9 по Комму

нистическому проспекту (г. Томск), в начале июля остались без воды, 
так как при рытье траншеи под канализацию была испорчена водо. 
проводная линия. С тех пор водоканалтрест (директор т. Арлюков) 
много раз обещал нам, что скоро будет вода. Но обещания оста
лись только обещаниями. Мы опасаемся, как бы не остаться на зиму 
без воды.

(Из письма в редакцию тов. М. Сергеева).

Давно иссяк
водопровод,

Но с ревностным
стараньем

Нам трест в квартиры 
льет н льет 

Не воду —
обещанья...

Он льет и льет —
Рекой, дождем,
А мы...
Мы — воду ждем!

К И Н О  и  в и н о
Очень обрадовались колхозники 

колхоза «Социалистическая Си
бирь», Асинбвского района, когда 
в их село киномеханик Беккер 
привез две кинокартины — «Мо
ре зовет» и «Смелая разведка», 
— ведь фильмы у них не демон
стрировались с апреля. Но ра
дость хлеборобов оказалась преж
девременной. Вместо того, чтобы 
начать сеанс, Беккер уехал в со
седнюю деревню, где вместе с за
местителем начальника Асиновско- 
го райотдела культуры Волковым 
устроил пьянку.

(Из письма колхозников Коно
валова, Шелегина и других).

Пришло кино 
В село одно,
Его там не было 
Давно,
И Беккер 
Знал об этом, 
Но...
Опять
Внной всему 
Вино.
С друзьями 
пьет он заодно, 
И пить ему 
Приятно,
Мол, пью... 
Давно...
Мне все равно... 
А нам —
Не все равно! 
Понятно?! Рис. Светланина.

З А Й Д И Т Е  З А В Т Р А .
В начале лета отдал 

я в мастерскую артели 
«Обувщик», располо
женную рядом с Ба
зарной площадью, ре
монтировать сапоги. 
Мастер выписал мне 
квитанцию, назначил 
срок, к которому заказ 
будет выполнен.

Когда я пришел в 
назначенный день за 
сапогами, мне сказали: 
«Зайдите завтра». На
завтра я получил тот 
же ответ. И вот в тече

ние трех месяцев хожу 
я в мастерскую и слы. 
шу одно и то же: зай
дите завтра...

То говорят, что ра
ботник, который вы
полняет мой заказ, 
пьянствует, то у него 
болят зубы.

Видимо, пока хо
дишь в мастерскую за 
старыми сапогами, из
носишь не одну пару 
новых...

А. ПАИГИН.
г. Томск.

Рис. К. Кошелькова

У СТОЛБА 
С ОБЪЯВЛЕНИЕМ

На одной из улиц 
г. Асино стоит массив
ный столб. К столбу 
большими гвоздями 
прибит железный лист 
— расписание движе
ния грузо-пассажир
ских такси по маршру. 
ту Асино—Зырянское. 
Прочность этого со
оружения как бы сим
волизирует неруши
мость расписания. Оно 
гласит, что первая ма. 
шина отправляется в 3 
часа 30 минут утра...

...Несмотря на не
настную ночь (дело 
происходило в начале 
августа), на остановке 
такси собралось чело
век 60 ожидающих. 
Но напрасно мы при
стально вглядывались 
в темноту, напрасно 
бросались навстречу 
каждой паре фар, вы. 
нырнувшей из-за пово
рота. Время шло, авто
бус не шел. Только в 
половине девятого, на
конец, такси появи
лось. 20 человек уеха
ли... А остальные? Им 
пришлось еще долго 
ждать...

Но говорят, что нам 
просто не повезло. На 
другой день, ровно в 
три часа тридцать ми
нут к столбу с объяв
лением подкатил... нет, 
не автобус — подкатил 
на мотоцикле началь
ник Асиновской авто
роты тов. Ромащенко. 
Бодро поздоровавшись 
с окружающими, он 
прочитал многочислен
ным пассажирам лек. 
цию о достижениях 
автотранспорта в Аси- 
новском районе. Время 
до утра пролетело не
заметно...

Беседа Д . Т. Ш епилова  
с А ли  Сабри

ЛОНДОН, 17 августа. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня начальник канцелярии 
президента Египетской Республики Али 
Сабри посетил Министра иностранных дел 
СССР Д. Т. Шепилова и имел с ним бе
седу.

ПРАЗДНОВАНИЕ ДНЯ 
НЕЗАВИСИМОСТИ 

В ИНДОНЕЗИИ
ДЖАКАРТА, 17 августа. (ТАСС). Сегод

ня Индонезия отмечает 11-ю годовщину 
провозглашения независимости. В столице 
республики —Джакарте состоялись празд
ничные церемонии и народные манифеста
ции. Вчера по случаю Дня независимости 
была созвана специальная сессия парла
мента, на которой присутствовал прези
дент республики Сукарно, вице-президент 
Хатта, гостящая в Индонезии Сун Цин- 
лин. министры и члены дипломатическо
го корпуса. С речами на сессии выступи
ли председатель парламента Сартонн п 
премьер-министр Састроамиджойо. Они 
указали на достижения Индонезии и ее 
задачи на пути независимого демократи
ческого развития.

Сегодня утром во дворце «Мердека» со
стоялась официальная церемония, посвя
щенная Дню независимости, на которой с 
речью выступил президент Сукарно. На
род, сказал он, совершил революцию, он 
является движущей силой революции, и 
мы должны идти вместе с народом.

Затем состоялись парад вооруженных 
сил и демонстрация. Демонстранты несли 
флаги и транспаранты с лозунгами, при
зывающими к укреплению национального 
единства в борьбе против империализма, 
за демократию и мир.

М и т и н г  в Я понии  п р о т и в  
а то м н о го  и  водородного  

о р у т  и  я

ПЕКИН, 16 августа. (ТАСС). Как пере
дает агентство Синьхуа, вчера в одном из 
крупнейших городов Японии — Осака со
стоялся массовый митинг за запрещение 
атомного и водородного оружия. На митин
ге присутствовали также делегации раз
личных стран, принимавшие участие в 
ра-боте' второй международной конферен
ции за\ запрещение атомного и водородного 
оружия.

Участники митинга единодушно одобри
ли декларацию и резолюции, принятые на 
второй международной конференции за за
прещение атомного и водородного оружия.

Тайфун над Японией
ПЕКИН, 17 августа. (ТАСС). Как сооб

щает токийское радио, тайфун, пронес
шийся на днях над некоторыми районами 
Японии, причинил значительный ущерб 
о-ву Кюсю. Только в префектуре Нагаса
ки ущерб от тайфуна исчисляется в 
11.700 млн. иен.

vBo время тайфуна погибло 16 человек, 
7О''человек пропало без веста. Разрушено 
8.45СГ jh затоплено 9.400 домов. Кроме 
того, под водой оказалось около 3 тыс. 
гектаров полей. В 115 местах разрушены 
плотины и;во многих местах размыты до
роги.

Забастовка в Ираке
БЕЙРУТ, 17 августа. (ТАСС). По сооб

щениям из Багдада, вчера в Ираке была 
проведена всеобщая забастовка в знак 
протеста против созыва лондонской кон
ференции и в поддержку Египта.

ВОЗМУТИТЕЛЬНЫЙ АКТ БЕЗЗАКОНИЯ
БЕРЛИН, 17 августа. (ТАСС). Как сооб

щает агентство АДН, западногерманский 
конституционный суд в Карлсруэ вынес 
сегодня приговор о запрещении коммуни

стической партии Германии. Одновремен
но вынесено решение о роспуске ряда 
прогрессивных общественных организа
ций.

К запрещению западногерманскими 
властями КПГ

БЕРЛИН, 17 августа. (ТАСС). По сооб
щениям из Бонна, сейчас же после выне
сения федеральным конституционным су
дом решения о роспуске коммунистиче
ской партии Германии западногерманские 
власти отдали распоряжения правитель
ствам земель начать преследование на ме
стах коммунистических организаций и га
зет.

По сообщениям корреспондентов, в 
Карлсруэ, где заседал суд, и в ряде дру
гих городов была приведена в готовность 
полиция на случай возможных демонст
раций.

Наряду с этим, чтобы ослабить крайне 
неблагоприятное впечатление на трудя
щееся население от этого акта произвола, 
власти приняли ряд мер пропагандистско
го характера. Состоялась, в частности, 
пресс-конференция у министра внутрен
них дел ФРГ Шредера и опубликовано 
специальное заявление правительства в 
связи с запрещением КПГ. В своем заяв

лении правительство пытается доказать, 
что запрещение КПГ не ухудшит возмож
ности воссоединения Германии. Поход про
тив КПГ правительство цинично трактует 
как защиту демократии.

Против запрещения КПГ выступил за
меститель председателя СДПГ В. Меллис. 
Он не обошелся без нападок на КПГ  ̂и 
осуждал ее запрещение лишь как ошибку 
тактического характера-, ибо, но его сло
вам, это запрещение окружает КПГ «орео
лом мученичества». Более категорически 
высказался председатель западноберлин
ской организации СДПГ Ф, Нейман, на
звавший решение правительства ФРГ о 
запрете компартии «одним из самых не
умных решений».

В Бонн продолжают поступать проте
сты как со стороны различных западно- 
германских организаций и лиц, так и от 
прогрессивных организаций из-за грани
цы.

Заявление правления КПГ
БЕРЛИН, 17 августа. (ТАСС). Коррес

пондент агентства АДН передает из Дюс
сельдорфа, что правление коммунистиче
ской партии Германии выступило 17 ав
густа с заявлением по поводу решения су
да в Карлсруэ, запретившего КПГ. В заяв
лении говорится, что под давлением пра
вительства Аденауэра федеральный кон
ституционный суд запретил КПГ и прика
зал полиции распустить ее. Но КПГ су
ществует и будет существовать. Этого 
требуют интересы рабочего класса и на
рода. В заявлении подчеркивается, что 
народ никогда не признает приговор, на
правленный против КПГ, потому что он 
направлен против мира, свободы и нацио
нального воссоединения.

Запрещение КПГ, как германской и де
мократической партии и лишение манда
тов ее депутатов показывает, как в Феде
ративной Республике демократию попира
ют ногами. Это решение направлено про

тив прав рабочих, против права объеди
няться в союзы и права на забастовку.

КПГ нельзя устранить, а тем более 
уничтожить. Она — плоть от плоти гер
манского рабочего класса. КПГ связана 
глубокими корнями с рабочим классом и 
народом, ибо она защищает интересы ра
бочего класса и народа/

КПГ призывает установить единство 
действий рабочего класса, сотрудничество 
всех честных сил народа против герман
ского милитаризма и монополистического 
'капитала.

КПГ, говорится в заявлении, живет и 
будет стоять в первом ряду рабочего 
класса и народа, когда эра Аденауэра уже 
давно отойдет в прошлое. КПГ всегда рос
ла в борьбе. И в этой борьбе она тоже 
окрепнет. Тот, кто осудил сегодня комму
нистов, того завтра осудит народ.

Итак, друзья и товарищи, вперед на 
новую борьбу!

Заявление Гарри Поллита

Краткие сообщения
16 августа поздно ночью съезд демо

кратической партии США избрал Эдлая 
Стивенсона кандидатом в президенты 
США от демократической партии.

V
■ 16 августа к северо-востоку от Токио 

разбился японский военный реактивный 
самолет, на котором находились японский 
летчик и офицер американских военно- 
воздушных сил. (ТАСС).

ЛОНДОН, 18 августа. (ТАСС). Председа
тель Английской коммунистической пар
тии Гарри Поллит опубликовал заявление, 
в котором осуждает решение федерального 
конституционного суда ФРГ запретить 
коммунистическую партию Германии.

В заявлении указывается, что подобное 
решение непосредственно затрагивает анг
лийский народ, ибо и Гитлер в свое вре
мя после захвата власти начал с нападок 
на коммунистов, а затем уничтожил в 
Германии все гражданские свободы, что 
явилось предпосылкой к развязыванию

Германии
реакцион-

мировой войны.
«Решение суда в Западной 

вдохновлялось всеми наиболее 
ными элементами этой страны, — продол
жает Поллит. — Эти элементы выступают 
против мирного воссоединения Германии... 
Все английские демократы, и в особенно
сти деятели рабочего, профсоюзного и ко
оперативного движений, должны высту
пить с решительным протестом, требуя, 
чтобы в интересах всеобщего мира и дела 
демократии коммунистическая партия в 
Западной Германии не была запрещена».

Катастрофы на угольных шахтах в Бельгии
ПАРИЖ, 17 августа. (ТАСС). По сооб

щениям из Шарлеруа (Бельгия), десятый 
день продолжаются спасательные работы 
на шахте в Марсинеле. До настоящего 
времени извлечены на поверхность трупы 
120 горняков, погибших при катастрофе 
8 августа. Судьба 149 шахтеров, нахо
дившихся в момент возникновения пожа
ра па глубине 980—1050 метров, еще 
неизвестна. Однако, как официально заяв
лено, ночта нет надежды на их спасение, 
В стволе шахты попрежнему продолжает
ся пожар, скопления гремучего газа угро
жают взрывом.

Еак стало известно, коммунистическая, 
социалистическая и социально-христиан
ская группы палаты депутатов Бельгии 
потребовали немедленного созыва парла
мента для обсуждения вопроса о катаст
рофе в Марсинеле.

По сообщениям агентства Франс Пресс, 
вчера на большинстве шахт бельгийского 
угольного бассейна Боринаж состоялась 
забастовка. Бастующие требовали корен
ного улучшения техники безопасности в 
угольной промышленности. Объединенный 
профсоюз шахтеров потребовал от прави
тельства участия его представителей в

расследовании обстоятельств катастрофы 
Марсинеле и выявления виновных.

Бельгийская газета «Пепль», подчерхш- 
вая, что «владельцы угольных шахт не 
сумели гарантировать безопасность шахте
ров», выдвигает предложение о национа
лизации угольной промышленности стра
ны.

ПАРИЖ, 17 августа. (ТАСС). По сооб
щениям французских газет, вчера на бель
гийских угольных шахтах произошла но
вая катастрофа. На шахте близ Флерона в 
результате аварии подъемной клети ра
нено много шахтеоов.

ПРАГА. 17 августа. (ТАСС). Вчера 
Всемирная федерация профсоюзов (ВФП) 
опубликовала заявление, в котором гово
рится: «Всемирная федерация профсоюзов 
выражает чувство глубокой скорби трудя
щихся всего мира в связи с гибелью во 
время катастрофы на шахте близ Шар
леруа бельгийских, итальянских и других 
горняков. Выражая соболезнование их 
семьям. ВФП направляет через Всеобщую 
федерацию бельгийских трудящихся 1.500 
фунтов стерлингов для оказания помощи 
семьям погибших».

Стоит дождливое лето, и в пригород, 
ных лесах — большой урожай грибов. 
Многие томичи в выходные дни с увле. 
чением занимаются сбором грибов. 
Приятно, вдыхая смолистый запах леса 
и влажной травы, найти целое семей
ство грибов. Фотоэтюд Ф. Хитриневнча.

КОРОТКО

в

14 А заводе «Томкабель» проводится 
1 работа по освоению повышенных 

скоростей на волочильных машинах. Сей
час на повышенных скоростях работает 
три машины нз девяти. Первыми на но
вый режим перешли лучшие станочницы 
цеха тт. Фетисова, Абб и Еухаренко. Гото
вятся к работе на повышенных скоростях 
работницы тт. Еачаева, Старикова и Аль- 
бер. Повышенная скорость волочения в 
2—2,5 раза выше обычной — 25 метров 
в секунду.

☆
АС1Н0ВСЕ0М райпромкомбинате 
строится мебельный цех. Рабочие 

взяли обязательство — закончить строи
тельство нового цеха и сдать его в экс
плуатацию на месяц раньше намеченного 
срока — к 39-й годовщине Великого Ок
тября.

С пуском нового цеха выпуск продук
ции увеличится в 4—5 раз.

☆
НЕДАВНО в облпотребсоюз поступи

ли 32 грузовых автомашины 
«ЗИС-355». Их купили колхозы: имени
Свердлова, Зырянского района, имени Ма
ленкова, Еожевниковского района, имени 
Булганина, Туганского района, и другие. 

☆
ДГИТХУДОЖЕСТВЕННАЯ бригада

Еолпашевского городского Дома 
культуры дает концерты на стрежпесках 
для рыбаков колхозов имени Еуйбышева, 
имени Свердлова и других артелей. Еон- 
церты проходят с большим успехом.

Для рыбаков читаются доклады о со
временном международном положении. 
Участники самодеятельности выступают с 
песнями и плясками, с частушками на 
местные темы.

В ДЕВЯТЫХ всесоюзных соревнова
ниях на первенство радиоклубов 

ДОСААФ приняли участие свыше 20 ты
сяч радистов, представляющих 109 ра
диоклубов страны. В этих соревнованиях 
Томский областной радиоклуб ДОСААФ 
выставил команду в составе 10 человек.

В упорной борьбе в приеме радиограмм 
на слух буквенного текста со скоростью 
120—140 знаков в минуту томская 
команда заняла шестое место.

Еоманда Томского радиоклуба ДОСААФ 
готовится к предстоящим в ноябре новым 
соревнованиям.

Происшест вия
С кормы парохода «Обь» упал в во

ду пассажир. Эго заметил матрос Воро
шилов. Он немедленно сообщил о слу
чившемся вахтенному штурману Д. И. 
Гужихину. По сигналу «человек за бор
том» матросы Шебаловский, Агафонов, 
Кривошеин быстро спустили шлюпку. 
Их помощь оказалась своевременной. 
Благодаря быстроте и решительности 
действий членов команды парохода 
«Обь» жизнь пассажира была спасена.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ ОМСКОГО ТЕАТРА 

МУЗЫКАЛЬНОЙ к о м е д и и

19 августа днем—«Морской узел».
19 августа вечером — «Корневнль. 

ские колокола».
20 августа — «Принцесса цирка». 
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневного — в 12 часов дня.

Читатель может подумать, что заголовок «Фотообвинение» дан к этому 
снимку случайно. Ведь это же — новостройка. Да, это новостройка, но 
особенная. Это — с т а р а я  новостройка. Уже больше трех лет строит 
скотный двор колхоз имени Ленина, Каргасокского района. За это время 
стены этого сооружения успели почернеть и во многих местах начали 
гнить. И хотя в колхозе не хватает животноводческих помещений, это 

не беспокоит председателя тов. Смирнова. Такой, видно, у него характер, 
небесспокойный... Фото С. ЩЕПЕТКИНА.

.Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленива. t3 , телефоны: для справок
я 42-44. пропаганды — 47-45. вузов, школ в культуры — 42-48. сельского

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 19 ав.

густа — новый художественный фильм 
«Волшебный меч». Сеансы: 9, 10-50,
12-40, 2-30. Вечером — новый музы

кальный фильм «Уличная серенада». 
Сеансы: 4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50.

С 20 августа — новый художествен
ный фильм «Из.за чести». Сеансы: 9,
10- 30, 12, 1-30, 3-05, 4.40, 6-15, 7-50, 
9-25, 11.

Клуб имени Сталина. 19 августа — 
«Уличная серенада». Сеансы: 4, 6, 8,
10. Для детей в 11 часов утра — «Вер
ные друзья».

20 августа — «Сердце должно мол. 
чать». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль, 
шой зая. 19 августа— «Уличная серена, 
да». Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30,
5-20, 7-10, 9. 10.45. Малый зал — 
«Есть такой парень». Сеансы: 9-20,
11- 10, 1. 2-50. 4.40. 6-30, 8.20, 10-10.

С 20 августа. Большой зал. — «Из. 
за чести». Сеансы: 9-30, 11-10, 12.50,
2-30, 4-10, 5-50, 7.35, 9-15, 10-55. Ма, 
лый зал — «Двенадцатая ночь». Сеан
сы: 1.15, 3-05, 4-55, 6.45, 8-35, 10-25. 
В 9.45 и 11.25 утра — «Анаконда».

СКОРООТКРЫТИЕ ЦИРКА ЛИТОВСКОН ССР
РАЗНООБРАЗНАЯ ПРОГРАММА 
В 3-х БОЛЬШИХ ОТДЕЛЕНИЯХ.

^Powvckag студила

Воскресенье, 19 августа.

15.00. Кинопередача для детей. 
Фильм-сказка «Андриеш». 16.00. Науч
но-популярный фильм «Анаконда». 
19.00. Кинообозрение «Колхозные буд
ни». 19.10. Документальный фильм 
«Конники России». 19.20. Обозрение 
«В городе, где мы живем». 19.35. 
«Первые шаги кино» (передача первая). 
20.10. Новый художественный фильм 
«Доктор Роберт Майер».

Понедельник, 20 августа.
19.00. Ответы на вопросы радиозри

телей. Беседа: «Что такое культ лично
сти, в чем его вред и какие мероприя
тия проводит Коммунистическая партия 
по преодолению культа личности и его 
последствий». У микрофона автор бесе
ды — кандидат исторических наук 
Б. И. Лещинер. 19.30. Художественный 
фильм-балет «Красный мак». Фильм 
создан в Чехословакии Пражской сту
дией телевидения. Музыка народного 
артиста СССР Р. М. Глиэра. В фильме 
участвуют артисты балета г. Братисла
вы. 21.00. Документальный фильм 
«Дружба навечно».

.ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА; 
I ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ |

с 20 августа выпускает на экраны 
новый художественный фильм

ИЗ-ЗА ЧЕСТИ

(по одноименной драме Александра 
Ширванзаде).

Сценарий Л. Карагезяна. Постановка 
Арташеса Ай-Артяна.

В главных ролях: Г. Нерсесян, А. Аве
тисян, Б. Вардересян, X. Назаретян.

(Производство Ереванской киносту
дии, 1956 г. *

Клиникам требуются: шофер III клас
са со стажем не менее 3 лет, курьер, 
парикмахер.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, в хозчасть клиник.

Требуются: заведующие складами,
бухгалтер-ревизор,

Обращаться: г. Томск, улица Пушки
на, 10, автотранспортный трест. 3 —2

Махорочной фабрике требуются: 
грузчики на автомашины «ЗИС», элек
тромонтеры, слесари, кочегары, рабочие 
в цехи для работы на машинах, разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 года, 14. 6 —2

Томскому хлебокомбинату требуются 
на постоянную работу: рабочие в цехи, 
грузчики, кочегары, возчики.грузчики, 
уборщицы, грузчики на погрузку хлеба.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба. 
тенькова, 3, отдел кадров. 5 —3

Томскому политехническому институ
ту требуются: инженер-электрик, элек
тромонтеры, радиомонтажники, токари, 
слесари высоких разрядов на должности 
учебных мастеров, лаборантов, препара
торов, квалифицированные рабочие, ко
менданты, гардеробщицы, работники 
сторожевой охраны.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева. 9, отдел кадров, с 3 ча
сов дня. 3—2

Цирку Литовской ССР на временную 
работу требуется, счетовод.

Обращаться: г. Томск, угол улицы 
Равенства и переулка Плеханова.

Срочно требуются: шоферы, рабочие 
и грузчики на постоянную и временную 
работу.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
го пожарника, 14, «Главвторчермет».

(круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, 
хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75. отдела писем — 37-38 а 31 47, отдела информации 
а отдела объявлений — 37-36. стенографистки — 52-02. директора типографии — 37-72.

секретариата — 42-40. отделов: партийной жизни — 37-77 
— 51-61. зам зав. издательством — 62-23. бухгалтерии
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